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Л е сн о й  ш т а б
За 42 — 45 процентов годового 
плана в первом квартале

Главная задача на февраль — усилить трелевку хлыстов. На ряде предприя
тий «Томлеспрома» кончились запасы древесины. Чтобы не затормозить вывоз- 
KJ' с первых днем месяца, надо трелевать по 27,4 тысячи кубометров.
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Актуальная
колонка

Гарантировать
о п е р е ж е н и е

в четвертый год пяти
летки лесозаготовители 
Молчановского района 
встзтдали с настроем ра
ботать лучше, успешно 
выполнять более напря
женные планы, как этого 
требуют решения де
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС. Основа для такого 
настроя была: в 1983 ' го
ду они дополггительно к 
плану вывезли почти 40 
тысяч кубометров леса и 
выпустили более 35 ты
сяч кубометров деловой 
древесгшы.

Коллектив Чулымского 
леспромхоза в числе пер
вых Б области поддержал 
инициативу лесозагото
вителей Лайск'ого ЛПХ 
сделать первый квартал 
ударным и 'намети.л вы
сокие рубежи. Решено, в 
частности, Б честь выбо
ров в Верховный Совет 
СССР план вывозки леса 
двух месяцев выполнить 
к 23 февраля — Дню Со
ветской Армии. А за пер
вый квартал вывезти не 
менее 47 процентов годо
вого объема древесины. 
Коллектив с начала вто
рой декады января возит 
лес и выпускает деловую 
древесину уже с опере
жением графика. Почти 
на 'фазах работ соз
даны лесозаготовитель
ные, транспортные и 
раскряжевочные комп
лексы, работающие по 
методу коллективного
подряда. Вывозка органи
зована в три, остальные 
работы — в полторы-две 
смены.

Соревнование в лес
промхозе возглавляет
коллектив Наргинского 
рейда, который на 23 ян
варя опередил график по 
вывозке на 432 и выпу
ску делового леса — на 
1.400 кубометров. Недавно 
здесь отличилась комсо- 
мольско - молодежная 
бригада раскряжевщиков, 
возг.лавляемая Ю. II. Са- 
геевым. Вторую десяти
дневку января она закон
чила выполнением зада
ния. В честь бригады в 
райцентре поднят флаг 
трудовой славы.

Хорошо работает и Сул- 
затсккй лесопункт, воз
главляет который Анна 
Федоровна Щукина.

Отстает лишь Золоту
шинский лесопункт. Здесь 
не подготовили автотран
спорт, и вот плачевный 

. результат — не довезли 
по графику 2.500 кубо
метров леса. Приходится 
другим коллективам .лес= 
промхоза и за себя ра
ботать, и компенстфоватъ 
долг золотушинцев.

Ответственные работни
ки райкома партии и 
партийный актив района 
выезжают в лесные посел
ки, оказывают лесорубам 
помощь на месте, вника
ют в их нужды. Здесь 
прошли отчеты. депутатов 
районного и местных Со
ветов, вечера вопросов и 
ответов. Частыми гостя
ми лесозаготовителей ста
ли работники предприя
тий сферы обслуживания. 
Словом, усилия всех при- 
лагамтся к одному, зало
жить в первом квартале 
прочную основу для ус
пешного 'завершения 1984 
года.

А. ПРОЩЕНКО,
редактор молчановекой 

районной газеты 
«Знамя коммунизма».

«...СЛЕДОВАЛО БЫ ПОВСЕМЕСТНО 
ОРГАНИЗОВАТЬ РАЗРАБОТКУ И 
ПРИНЯТИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ, ОТ
КРЫ ТЬ СПЕЦИАЛЬНЫЕ СЧЕТА ЭКО
НОМИИ ДЛЯ НРЕДПРИЯТИЙ, СТРО
ЕК, СОВХО.ЗОВ, ВСЕХ ОРГАНИЗА-

- Копилка опыта
ЦИЙ и АКТИВНО ПООЩРЯТЬ ТЕХ, 
к то  ДОБЬЕТСЯ НАИЛУЧШИХ РЕ
ЗУЛЬТАТОВ».

(Из выступления Ю. В. Андропова 
на де1;абрьском (1983г.) Пленуме ЦК

КПСС).

О Т К Р Ы Л И  Л И Ц ЕК О Й  С Ч ЕТ
На нкжнел4 складе Суйгинсиого опытного лесокомбината 

I создан тсоА\плекс по разделке древесины. Это первый тако- 
/ го рода коллектив в объединении «Томлеспром»

в  том, какие преиму
щества дает ко.ллектиБная 
форма организации труда, 
мьг убедились на собственном 
опыте. Раньше на нижнем 
ск.таде нашего опытного ле
сокомбината разделку дре
весины производили отдель
ные бригады, и каждая за
ботилась только о себе. По
лучалось так — одна эста
када завалена хлыстами и 
люди не успевают управ
ляться с разделкой, а на 
соседней в это время сиде
ли без дела и ждали, когда 
придет для них с верхнего 
оклада очередной МАЗ с 
лесом-. Ыа эту тему мы ке 
раз говорили с моим отцом, 
Константином Ивановичем 
Назаровым. Он ветеран лес
ной промышленности, про- 
работа.т в ней 30 лет, и все 
на нижнем складе. Обу
чаться премудростям раци
ональной разделки древеси
ны на сортименты я начи
нал в бригаде, которой он 
руководил.

Как II коллективы других 
предприятий лесной отрас
ли, мы ищем резервы для 
повышения оффектиБности 
производства. С этой целью 
решили перейти на коллек
тивную форму организации 
труда. Предварительно все

обговорили, вместе посове- 
товацись, подсчитали. И 
БОТ с января на нижнем 
складе образовался разде
лочный комплекс. В него 
влились три бригады. В со
ставе комплекса 18 чело
век. Возглавлять его дове
рили мне. Теперь отец ря- 
до.м со мной выполняет 
обязанности размет'гика. 
Первые мои помощники — 
бывшие бригадиры Анато
лий Трофимов II Борис Ни
колаевич Мананкин.

Конечно, у нас много но
вого, которое при работе 
бригадами мы не моТ.пи 
применить; заключили, на
пример, с администрацией 
леспромхоза хозрасчетный 
подрядный договор на весь 
год, взяли обязательство 
разделать 69 тысяч кубо
метров.

С переходом на новую 
организацию' труда сразу 
же изменились взаимоотно
шения внутри коллектива 
и каждого к своим сб.чзан- 
ностям. Теперь лес с авто
машин разгружается не в 
порядке очередности, а ту
да, где свободная эстакада. 
Все равномерно загруи:ены 
работой, и, если на какой-то 
эстакаде потребовалась по
мощь, ее немедленно оказы-

Экспресс- инсрормация

Ш А Г  К У С Е X У
План января по вывозке леса и дополнительное зада

ние министерства в объеме 20 тысяч кубометров пред
приятия «Томлеспрома» успешно выполнили. Особенно 
устойчиво работали Лайский и Линевский леспромхозы.

В этом месяце надо закрепить успех и выйти на более' 
напряженный график. Важно с первых же дней выво
зить по 34 тысячи кубометров.

На первом- месте должна стоять разделка хлыстов, что
бы гарантировать поставки готовой продукции. Если пс 
общим объемам январский план сделан, то по производ
ству деловой древесины допущен долг. В феврале суточ
ный график разделки — 24,5 тысячи кубометров.

вают. Ведь заработок наш 
зависит от общих результа
тов. По норме нам нужно 
каждый день разделывать 
216 кубометров, а делаем 
по 350 и больше.

Комплекс резко повысил 
эффективность производст
ва. При работе отдельными 
бригадами, мы за год не 
раскряжевывали и 50 ты
сяч кубомегроБ. Нынешнее 
обязательство выше на це
лых 20 тысяч!

У  комплекса открыт ли
цевой счет, в который за
писывается расход запас- 
ньыс частей, бензина. Зара
нее рассчитано, сколько и 
чего требуется по норме, 
сколько израсходовано за 
каждый месяц. Как только 
будет .выполнен подрядный 
договор, экономисты подве- 

, дут итоги по лицевому сче- 
I ту. За экономию коллектив 
■ разделочного ко.мплекса по
лучит половину сэконом- 

. ленной Ьуммы., Такая мате
риальная заинтересован
ность заставляет нас бвГтв 
бережлотыми.

Л. НАЗАРОВ, 
бригадир разделочного 
комплекса Суйгннского 
опытного лесокомбината.

Фото Е. Лисицына.

Наш телетайп
Пройдена треть пути пер

вого квартала. По onepaxi-iB- 
ным данным, впереди идут; 

Катайгииским леспромхоз, 
Чаинский леспромхоз, 
Белоярский ЛПК.
Они выпо.лнили планы по 

трелевке, вывозке и произ
водству деловой древесины.

Хуже всех в январе рабо
тали:

Лсиновский леспромхоз, 
Сайгинский леспромхоз, 
Комсомольский леспром

хоз.

ф Цена 3 коп.

С Е Г О Д Н Я  
В Н О М Е Р Е :

ф Р Е Ш Е Н И Я  ДЕ
КАБРЬСКОГО ПЛЕНУ
МА ЦК КПСС — В КОН
КРЕТНЫЕ ДЕЛА

ф С ПЛЕНУМА КОЛ- 
ПАШЕВСКОГО ГОРКО
МА ПАРТИИ

ф  ИНТЕРВЬЮ С АК А
ДЕМИКОМ В. Е. ЗУЕ
ВЫМ

ф АРТИСТЫ — ТРУ
ЖЕНИКАМ СЕЛЛ

Ответ Ю. В. АНДРОПОВА на письмо 
генерального директора ЮНЕСКО

Господин генеральный ди
ректор,

благодарю за присланную 
книгу «У. истоков будущего», 
в которой содержатся Ваши 
мысли о судьбах человече
ства.

Не могу не разделить ту 
обеспокоенность, которую 
Вы высказываете в связи с 
гонкой вооружений и угро
зой ядерной войны. Дейст
вительно, такая угроза воз
растает, но, как известно, 
не по нашей вине. Миллио
нам людей становится все 
более очевидным, что источ-, 
ником напряженности стал 
имперский курс админист
рации США, рассматриваю
щей весь земной, шар как 
свои суверенные владения 
и считающей себя вправе 
навязывать другим нормы 
жизни.

Советский Союз придер
живается другой линии на 
международной арене. Эта 
линия совпадает с уставны
ми положениями Организа
ции Объединенных Наций 
и ее специали;зированного 
учреждения — ЮНЕСКО.

Вместе с подавляющим 
большинством государств —

членов ЮНЕСКО мы под
держиваем деятельность 
возглавляемой Бам'и органи
зации на благо мира и 
международного сотрудниче
ства. Усиление, развитие 
такого сотрудничества при
обретает особое значение в 
З'словиях нарастающей на
пряженности. ЮНЕСКО мо
жет многое сделать в деле 
борьбы за обеспечение на
дежного мира.

Стоящие перед ЮНЕСКО 
задачи в области науки, 
культуры и просвещения 
неотделимы от борьбы про
тив расизма, апартеида, по
пыток закрепить систе.му 
неравноправных - междуна
родных экономических от
ношений. MoHtHO лишь при
ветствовать усилия ЮНЕ.СКО 
положить конец этим ана
хронизмам, напоминающим 
о позорных временах коло
ниального господства.

Большая роль в установ
лении взаимопонимания и 
сотрудничества между наро
дами, в борьбе за мир и 
устранение угрозы войны 
принадлежит средствам мас
совой информации. Поэтому 
нам понятно то .внимание,

Письмо А.-М.М‘ Б0У
Генеральный директор 

ЮНЕСКО А.-М. М ’Боу на
правил Председателю Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Ю. В. Андропову свою 
книгу «У  истоков будущего». 
В сопроводительном письме 
on подчеркивает, что эта 
книга является плодом дли
тельных размышлений о 
мировой проблематике в 
ЮНЕСКО в связи с подго
товкой второго среднесроч
ного плана деятельности ор
ганизации на 1984—1989 годы. 
Согласно пожеланиям, вы
сказанным .генеральной кон

ференцией, .говорится flavTee 
в письме, этот план должен 
был основываться на глубо
ком анализе мировых про
блем. С этой целью были 
проведены широкие кон
сультации с государствами- 
членами, международными 
правительственны.ми и не
правительственными органи
зациями и различными дея
телями:

Я стремился K3IC можно 
шире учесть различные вы
сказанные мнения, пишет 
А.-М. М’Боу. Но подготов- 
ленньш мрною текст в ко-

которое уделяет ЮНЕСКО 
созданию системы нового 
международного порядка в 
области информации, содей
ствующего ликвидации «ин
формационного империализ
ма», засилья в этой . сфере 
монополий Запада.

О том, что такая ориен
тация отвечает интересам 
Подавляющего . бо.льшинства 
представленных в ней госу
дарств, свидетельствует
одобренный ими план дея
тельности ЮНЕСКО на 1984 
— 1989 годы.

Те, кто пытается противо- 
. поставить себя сообществу го
сударств, успешно и взаи
мовыгодно сотрудничающих 
Б ЮНЕСКО, должны понять, 
что вся ответственность за 
это ложится на них. И на- 

■ роды еще раз убедятся в 
том, кто их друг и кто про
тивник.

Уверен, что дальнейшее 
развитие отношений сотруд
ничества между СССР и 
ЮНЕСКО отвечает жизнен
ным интересам народов, де
лу мира и прогресса.

С наияучшими пожела
ниями и уважением

Ю. Б. АНДРОПОВ

нечном итоге выражает мое 
собственное видение совре
менного мира, истории, ко
торая позволяет его понять, 
и будущего, которое необхо
димо построить, чтобы отве
тить ца требования настоя
щего момента.

Генеральная конференция, 
утвердив на своей чeтвep -̂ 
той чрезвычайной сессии 
второй среднесрочный план 
ЮНЕСКО, единогласно при
няла резолюцию, в которой 
поддержала мысли, выска
занные в книге, которую я 
име^о честь направить Вам, 
указывает А.-М. М’Боу в 
заключение.

(ТАСС).

ПО iiETHHM МЕРКАМ
в совхозе «Октябрь» по- 

.тучают стабильные и вы
сокие надои молока. Тон 
в предвыборном соревнова
нии коллективов молочно
товарных ферм задает Бе- 
резкинская 4зерма. Средне
суточные надои мо.дока 
здесь составляют до 12 ки
лограммов. Как и прежде, 
пример в работе показьша- 
ют доярки Т. Пучкова, 
Л. Смольникова, М. Крико- 
ва, Л. Галкина.

Прибавки в 1,6 килограм
ма добиваются н-сивотново- 
ды Зоркальцевской- и Поро- 
тайской ферм. *

— Более высокие резуль
таты труда, — говорит 
бригадир Поросинской фер
мы М. Кулик, — объясня
ются прежде всего укреп
лением трудовой дисципли
ны. Кроме того, хорошего 
качества корма, соблюдает
ся технологическая дисцип
лина.

Обеспечивает высокие ре
зультаты и хорошая работа 
кормоцехов.

Животноводы полны же
лания еще более высокими 
достижениями встретить 
день выборов в Верховный 
Совет СССР.

В. ВИКТОРОВ,
Томский район.

Зимник>84

Е С Т Ь  У С К О Р Е Н И Е !

Теплая зима перепутала 
все графики, на несколько 
недель отсрочила появление 
снежных трасс. Поэтому в 
объединении «Томскнефте- 
газгеология» решили с от
крытием зимника вести пе
ревозки как можно более 
интенигвно. Ведь план боль
шой --  57 тысяч тонн!

Одно дело решить, другое 
— выполнить решение. Еще 
рано подводить итоги, но 
уже сейчас ясно, что впере
ди — Западная НГРЭ, ко
торой руководит А. Н. Фре- 
новский. Всего по объедине
нию перевезено 8 буровых 
станков, из них 5 — в этой 
экспедиции.

Нефтеразведчики здесь 
намерены выполнить три 
четверти зимних грузопере
возок к дню выборов в 
Верховный Совет СССР. И, 
судя по набранным тем- 
гйм, они сдержат свое обе
щание.

Л. ДМИТРИЕВ.

ВЫСОКА}] ЧЕСТЬ
ОКРУЖНЫЕ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ КОМИССИИ ПРО

ДОЛЖАЮТ РЕГИСТР*АЦИЮ КАНДИДАТОВ В ДЕПУ

ТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

КОЛПАШЕВСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 314 
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в  торжественной обста
новке состоялось заседание 
окружной избирательной ко
миссии. Открыл его предсе
датель комиссии, управляю
щий Томским геофизиче
ским трестом В. М. Красно
полов и предоставил слово 
секретарю избирательной 
комиссии Е. В. Дмитриеву.

С большим вниманием вы
слушали присутствующие 
текст телеграммы первого 
секретаря 'Томского обкома 
КПСС А. Г. Мельниггова о 
его согласии баллотировать
ся в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР 
по Колпашевскому избира
тельному округу № 3 1 4 .

Это сообщение, сказал 
Е. В. Дмитриев, воспринято 
с удовлетворением. Трудя
щиеся округа, делом отве
чая на решения декабрьско
го (1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС, еще шире разверты
вают социалистическое со
ревнование за досрочное вы
полнение годовых заданий, 
сверхплановое повышение 
производительности труда и

снижение себестоимости про- 
. .дукции.

Выступающий предлагает 
зарегистрировать кандида
том в • депутаты Совета Со
юза Верховного Совета 
СССР А. Г. Мельникова.
■ Это предложение от имени 

трудящихся Кожевников- 
ского района поддержала 
директор восьмилетней шко
лы Н. Б. Волкова. Коллек
тивы района, сказала она, 
стремятся встретить день 
выборов трудовыми подар
ками. Работники ферм сов
хоза «Кожевниковский», к 
примеру, многое сделали для 
повьипения прюдуктивности 
дойного стада. Сейчас она 
выше на килограмм к уров
ню прошлого года. Хозяйст
во получило чистой прибы
ли 200 тысяч рублей. Высо
ких привесов молодняка 
добиваются животноводы 
совхоза «Восход». Повы
шенные обязательства в 
честь выборов приняли жи
вотноводы совхсва «Юва- 

. линский». к, 4 марта они 
намерены продать государ

ству 2.700 центнеров молока.
Слово предоставляется на

чальнику участка треста 
«Томскгазстрой» Л. Г. Юди
ной. Она сказала; что строи
тели, нефтяники, предста
вители других коллективов 
единодушно поддержали вы
движение А. Г. Мельнгасова 
кандидатом в депутаты Со
вета Союза Верховного Со
вета СССР. и стремятся 
встретить праздник народо
властия трудовыми ДОСТ11- 
жениями.

На заседании окружной 
КОМИССИИ также выступили 
главный вра,ч Каргасокской 
центральной больницы А. М. 
Губин, оператор Парабель- 
ской нефтеперекачивающей 
станции А. А. Трушагина.

Единогласно принимается 
постановление: зарегистри
ровать кандидатом в депу
таты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР по Кол
пашевскому избирательному 

• округу № 314 первого секре
таря Томского обкома КПСС 
Мельникова Александра 
Григорьевича.

НОВОСИБИРСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N9 21 
ПО ВЫБОРАМ В СОВЕТ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

-На заседании избиратель
ной комиссии ее председа
тель директор Института хи
мической кинетики и горе
ния .СО АН СССР академик 
Ю. Н. Молин рассказал со
бравшимся о том, Что во 
многих коллективах Ново
сибирской и Томской обла
стей, входящих в округ, 
прошли предвыборные соб
рания. Коллективы новоси
бирского Института органи
ческой химии СО АН СССР, 
завода «Сибэлектротяжмаш», 
томского Института химии 
нефти СО АН СССР выдви
нули кандидатом в депутаты 
Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР ви
це-президента Академии 
наук СССР, председателя 
президиума СО АН СССР 
Валентина Афанасьевича 
Коптюга!

Эту кандидатуру поддер

жали труженики совхоза 
«Искитимский» и электро
технического института Но
восибирской области, завода 
режущих инструментов и 
государственного универси
тета Томска и мнопге дру
гие коллективы. Единодуш
ное решение о выдвижении 
В. А. Коптюга приняло и 
окружное предвыборное со
вещание.

Сообщив, что В. А. Ксш- 
тюг дал согласие баллотиро- 
.ваться по Новосибирскому 
избирательному округу № 21 
по выборам в Совет Нацио
нальностей Верховного Сове
та СССР, Ю. Н. Молин 
предложил зарегистрировать 
его кандидатом в депутаты 
высшего органа государст
венной власти страны.

Это предложение поддер
жали первый секретарь Со
ветского райкома КПСС Но

восибирска А. В. Маслов, 
председатель обкома проф
союза работников просвеще
ния, высшей школы и на
учных учреждений В. И. 
Купчинский, секретарь Но
восибирского обкома ВЛКСМ 
,В. А. Никонов, члены изби
рательной комиссии слесарь 
Новосибирского авиационно
го завода имени В. П. Чка
лова В. Н. Май, доцент Том
ского политехнического ин
ститута Б. В. Лукутин.

Окружная избирательная 
комиссия единогласно при
няла постановление: зареги
стрировать кандидатом в де
путаты Совета Националь
ностей Верховного Совета 
СССР ,ло Новосибирскому 
избиратмьному округу № 21 
вице-претидента АН СССР, 
председателя президиума 
СО АН СССР Коптюга Ва
лентина Афанасьевича.

'За образцовую зимовку!

К  НОВЫМ в ы с о т а м
Итогами прошлого года 

мы не довольны, хотя п 
справились с плановыми за
даниями. Во-первых, '«не до
тянули до уровня» 1982 года. 
Когда коллективом прини
мали социалистические обя
зательства на 1984 год, вы
явили немало неиспользо
ванных резервов. Поэтому 
решили надоить от каждой 
коровы по 3.000 килограм- ■ 
мов молока, то есть прибав
ка составит • 170 килограм

мов. Намерены дополнитель
но к плану произвести не 

, менее 380 центнеров молока. 
Причем в основном за счет ■ 
повышения производитель
ности труда. На 4 процента 
снизим себестоимость моло
ка, что в конечном счете 
должно составить 5.500 руб
лей. '

Многие доярки приняли 
еще более высокие личные 
обязательства. Так, Е. А. 
Титова решила получить от 
каждой коровы по 3.500 ки
лограммов молока, а М. Е. 
Ильиных — по 3.100.

Организовано бесперебой
ное кормление скота. Ком
бикорма запариваются, в 
кормосмеси обязательно при
сутствуют минеральные до
бавки. Повысилась и дис
циплина среди животново
дов. Этому способствует со
циалистическое соревнова
ние, итоги которого подво
дятся ежедневно. Все это и 
позволяет в эти дни надаи
вать от каждой коровы пс 
7,2 килограмма молока.

Н. КОЗГОБА, 
бригадир животноводов 
Минаевской фермы сов

хоза «Коммунист».

Ч е т ы р е х л е т к у - ”
д о с р о ч н о

в  январские дни живот
новоды совхоза «Тегульдет- 
ский» досрочно справились 
с заданием четырех лет пя
тилетки. Они произвели 
свыше 380 тони говядины. 
Особенно отличился коллек
тив Покровоярской фермы.

Л. МЕЛКОЗЕРОБА.
Тсгульдетский район.
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Лесной штаб: слово коммуниста

ч е т к о с т и
N

у п р а в л е н и я

зависит во многом результат работы кол
лектива леспромхоза

в  цеховой партийной ор
ганизации аппарата управ
ления Чулымского леспром
хоза 24 коммуниста. В эти 
ударные дни мы ощущаем 
особую ответственность за 
судьбу плана, социалисти
ческих обязательств. От то
го, насколько эффективно 
сработает руководящее зве
но, насколько четкой будет 
организация труда во всех 
подразделениях, зависит ко
нечный результат работы 
всего коллектива. Поэтому 
еще Б период подготовки к 
зиме коммунисты управле
ния обращали внимание ря
да руководителей ка своев
ременность мер по ремонту 
техники, созданию фонда 
запчастей.

Поводом для разговора 
послужил отчет ца собрании 
начальника производствен
ного отдела коммуниста В. И. 
Шпаныкова. Выяснилось, что 
в Сулзате около месяца про
стояла без запасных частей 
недавно вступившая в рабо
ту «ЛП-19». Как же так? Но
вую технику внедряем, а о 
содержании ее не заботимся, 
jnipeKHynH Василия Ивано
вича, Коммунисты взяли 
под контроль предложенные 
отделом мероприятия по ра
боте в осенне-зимний пе
риод. Вернемся к ним, в ча

стности, на февральском 
партийном собрании.

Цехсвая имеет план рабо
ты. Проводим отчеты ком
мунистов (а также беспар
тийных руководителей), пар
тийные собрания, заседания 
партбюро, другие мероприя
тия. В KOHije декабря со
стоялся, к примеру, слет пе
редовиков леспромхоза. От
ветственным назначили
председателя профкома ком
муниста В. М. Печенкина. 
На слете присутствовали 
почти все руководители. И 
не только по обязанности. 
Знали, что здесь пойдет речь 
о соц!!алистических обяза
тельствах коллектива на 
первый квартал, на год. 
Каждый специалист был за
интересован принять уча
стие в обсуждении, внести 
свои предложения по ̂ улуч
шению работы.

На партийных собраниях 
мы даем возможность вы
сказаться как можно боль-, 
шему количеству людей, не 
очень-то зажимаем, их уз
кими рамками регламента. 
Иначе не мудрено потерять 
деловые предложения, цен
ные критическую замечания. 
Немало их в адрес глав
ных специалистов прозвуча
ло при обсуждении материа
лов декабрьского (1983 г.)

Пленума ЦК КПСС. «Доста- • 
лось» нашим экономистам. 
Редко они бывают на ме
стах, слабо контролируют 
выполнение наряд - зада
ний. Партийная организация 
намерена усилить э к о н о м у 'у-  
ческую службу управления. 
Главный вывод, который 
сделали коммунисты после 
этого собрания: надо подтя
нуть партийную и производ
ственную дугсципли'Ну, ком
петентно, оперативнее ре
шать хозяйственные вопро
сы.

В прошлом году коммуни
сты управления поставили 
перед собой задачу настой
чиво вести переподготовку 
специалистов и руководите
лей среднего звена. Вопрос 
был рассмотрен на заседа
нии парткома. Создана шко
ла мастеров на Сулзатском 
лесопункте. Занятия по те
ме «Внедрение бригадного 
подряда» ведет начальник 
ЛЗП коммунист А. Ф. Щу
кина.

Не скажу, что работа с 
партийцами управления у 
нас совершенна. Почему в 
третьей декаде января на
метилось отставан}:е по тре
левке и вывозке? До.ля ви
ны тут ложится на управ
ленцев, нашу цеховую. Го
товясь к следующе.му парт
собранию, создали специаль
ную кохгиссию, члены кото
рой побывают ка лесопунк
тах, оценят коэффициент 
действия каждого отдела. Не 
только всестороннего анали
за январской работы ждут 
коммунисты от за.местителя 
директора А. И. Зорина. Ну
жны конструктивные пред
ложения, персональный
спрос за порученное дело.

И. БОРОДКИНА,
заместитель секретаря
цеховой парторганиза
ций управлен’'я Чулым

ского ЛПХ.
МолЧановский район.
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Без  скидок на т р у д н о с т и
Пленум Колпашевского горкома КПСС обсудил задачи го

родской партийной организации по выполнению решений де
кабрьского (19^3 г.) Пленума ЦК КПСС,, указаний, содержа
щихся в выступлении Генерального секретаря , ЦК КПСС 
Ю. В. Андропова.

Колпашевский — в числе районов, внесших за годы один
надцатой пятилетии наиболее заметный вклад в экономическое 
и социальное развитие области. Вот несколько цифр, приве
денных в докладе первого секретаря горкома КПСС В. Н. Шу
това. Объем промышленного пронзводства вырос более чем на 
10 процентов. Увеличилась продажа мяса на 15, молока на 13 
и яиц на 23 процента. Построено немало производственных, 
социально - культурных объектов, в том числе жилья око
ло 70 тысяч квадратных метров.

Три года и год последний

Сравнивать эти два периода 
есть основание. Во-первых, пото
му, что год минувший был осо
бенным. Он прожит под знаком 
решений ноябрьского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС, поставившего 
задачи дальнейшей интенсифика
ции экономики, наведения поряд
ка, укрепления дисциплины. А 
во-вторых, обратиться к анализу 
года 1983-го заставляют результа
ты хозяйствования, некоторые 
тенденции, свидетельствующие о 
неиспользованных возможностях. 
О них говорилось и в докладе, и 
в выступлениях на пленуме.

Немалая доля в экономике рай
она — Тогурского лесопромыш
ленного комбината. Так вот, при 
выполнении плана по товарной, 
нормативной чистой продукции и 
лесозаготовок , недодано много 
продукции лесопиления и дерево
обработки. Как отмечалось на 
пленуме, живет в коллективе 
стремление закрывать план дрова
ми, а выпуск экономически вы
годной продукции, например, 
лыж; сдерживается (недодано 17 
миллионов пар). Затянулся мон
таж современного оборудования, 
два года ждет установки высоко
производительная линия перера
ботки тонкомерной древесины. 
Не удивительно, что только за 
одиннадцать месяцев прошлого 
года продукция комбината оказа
лась более чем на 1 миллион 
рублей дороже плановой.

Замечают ли эти явления руко
водители ЛПК? Да, замечают. О 
некоторых из них говорил глав

ный инженер комбината О. Ф. 
Куприянец. Но ведь они—резуль
тат не сегодняшних упущений, а 
ряда лет. За три года недодано 
продукции ка 4,3 миллиона руб- 
.лей. Справедливой была критика 
Б адрес руководителей комбината, 
которые все еще мыслят катего
риями, далекими от интенсифи
кации производства.

Впрочем, не только лесопро
мышленного комбината. Вы
ступивший на пленуме начальник 
СУ-23 треста «.Томсксельстрой» 
В. И. Истомин «не заме
тил» критики в свой адрес. А 
речь шла о серьезных недостат- 
.ках в экономической деятельно
сти. В управлении средняя зара
ботная плата выросла на 19 про
центов, а производительность тру
да даже не достигла плановой.

О бесхозяйственности, неис
пользованных резервах говорили 
капитан-.механик Кетской сплав
кой конторы В. И. Курдлов, ка-, 
менщик е м у  о б ъ е д и н е н и я  
«Томскнефтегазгеология» Н. П. 
Рындин и другие.

Немало упущенных возможно
стей и в сельском хозяйстве. За
медлились Те.мпы производства и 
продажи молока государству. Они 
ниже предыдущего года. Снизи
лись надои, привесы крупного ро
гатого скота, особенно на откор.ме. 
Велик падеж. Такое произошло 
при значительном росте основных 
фондов.

Под партийный контроль
Почти все выступившие на пле

нуме говорили об обязательствах, 
принятых на 1984 год. В них есть

очень важный пункт о сверхпла
новом повышении производитель
ности труда и снижения себестои
мости продукции. Задача эта не
простая, тем более для_ коллекти
вов Колпашевского района. Пол
процента снижения себестоимости 
— это только в промышленности 
экономия в 200 тысяч рублей. А 
пока промышленная продукция 
идет с удорожанием.

Коль обязательства приняты, 
экономически обоснованы, за их 
выполнением должен быть уста
новлен требовательный контроль 
партийных организаций. Откла
дывать его на завтрашний день — 
значит не добиваться поставлен
ных целей.

В условиях экономического эк
сперимента начал новый год за
вод «Металлист». Его директор 
В. В. Дубовицкий анализировал 
результаты первых двух декад 
января. Уже в эти Дни проверена 
эффективность эксперимента.
Многое дали переход на бригад
ную форму . организации труда, 
оценка по конечному результату. 
Работа эта совершенствуется, как 
и предусмотрено мерами, опреде
ленными партийным комитетом. 
Влижайшая цель — создать 
сквозные бригады. Но, говорит 
директор, партнеры недопостав
ляют заводу продукцию. В числе 
должников тогурские лесопро
мышленники.

Трудно рассчитывать на успех 
коллектива Колпашевской , нефте- 
газоразведочной экспедиции. Йло- 
хо он работал в прошлом году. 
Нз^жны продуманные меры, кото
рые позволят преодолеть отстава
ние и выйти на рубежи, наме
ченные Пленумом ЦК партии. Су
дя же по выступлению начальни
ка экспедиции А. Э. Грота, о та
ких мерах еще не думали. Неда
ром ему бы.т задан вопрос: «На
мерены ли кефтеразведчики по
ставить себе цель — повысить 
производительность труда и сни
зить себестоимость в пределах, 
указанных Пленумом ЦК?» На 
что- последовал весьма общий 
ответ: «Будут разработаны . ме
ры...»

Обоснованным было беспокой
ство за работу предприятий, вхо
дящих в агропромышленное объе
динение. Не так давно бюрр гор

кома КПСС слушало отчет руко
водителей управления сельского 
хозяйства и горкома профсоюза 
отрасли. Выяснились очень серь
езные недостатки в уровне руко
водства совхозами, некритическое 
отношение к сделанному. Бюро 
сделало выводы. Главный — уси
лить партийный контроль дея
тельности хозяйственных руково
дителей. Особенно важно анали
зировать причины хозяйственных 
неудач. Они случаются и в эконо
мически крвпк:гх хозяйствах—«Ча- 
же.мтовскйй» и «Инкинский». Ин- 
кгшекие коммунисты трезво оце
нили обстановку и энергично ра
ботают над преодолением спада. 
Иное в совхозе «Чажемтов- 
ский». Партком не сумел разо
браться в сути неудач. Произошло 
это пото.му, что здесь срослись 
функции партийного комитета и 
хозяйственного аппарата. В такой 
обстановке не до контроля.

Отдельные секретари партий
ных . организаций анализируют 
работу с чисто хозяйственных 
позиций, забывая, что они — по
литические руководители. Таким 
было выступление на пленуме сег 
кретаря парткома совхоза «То- 
гурский» Н. Н. Бердово!!. Она об
стоятельно, со знанием дела го
ворила о. проблемах культуры 
земледелия. А  .что же за этим 
следует? Выступающая не под
черкнула.

В целом пленум требовательно 
оценил работу кадров, их умение 
сосредоточиться на самых важ
ных вопросах. Без скидок на об
стоятельства, трудности вскрыты 
недостатки. Еще до пленума в 
горком были приглашены руко
водители предприятий и хозяйств, 
секретари партийных организа
ций. Полезным был с ними совет 
для выработки мер, направленных 
на подъем социалистического . со
ревнования за выполнение планов 
и социалистических обязательств 
четвертого года пятилетки. В них 
есть важный пункт: «Добиться
сверхпланового повышения произ
водительности труда на 1 процент 
и на 0,5 процента снизить себе
стоимость продукции».

На пленуме выступил секретарь 
обкома КПСС М. С. Козырев. ,

Г. КАЧУШ КИН. .
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Мы привыкли к чудесам. Привыкли настолько, что 
обращаемся с ними запросто. Сегодня пользоваться ус
лугами междугородной связи для нас стало делом при
вычным. И все-таки...

Эти снимки сделаны в райцентре Белый Яр. Хорошие 
люди, прекрасные специалисты работают здесь ка теле
фонно-телеграфной станции. Здоровая атмосфера взаим
ной требовательности сделала этот коллектив сплочен
ным, способным решать самые сложные производствен
ные задачи.

17 лет трудится Зинаида Петровна Колпашникова. 
Большим и заслуженным уважением пользуется она в 
коллективе. Работает Зинаида Петровна красиво, четко 
выполняя все операции. Самых добрых слов за свой 

'-труд эаслу.живают и те.деграфистка Валентина Аркадь
евна Панова, дежурныйэлектромеханик линейио-аппа- 

...ратного -зала Павел Михайлович Кочнев.
‘ таких специалистов, мастеров своего дела, разных по 
возрасту и стажу, на станции много. Их работа — это 
гарантия устойчивой, надежной и качественной телеграф- 
но-телефончрй связи.

ИА СНИМКАХ: дежурный электромеханик П. М. Коч
нев; за работой телефонистка второго класса 3. П. Кол
пашникова.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

У ЧАТ СЯ З О О Т Е Х Н И К И

Пятый год на племенных 
фермах нашей области про
водится работа по скрещи
ванию в молочном ското
водстве, чтобы повысить
продуктивность животных и 
их соответствие промыш-
ленкоп технологии. Для это
го определены самые высо
копродуктивные породы, в 
частности, голштино-фриз- 
ская.

Более настойчиво в этом 
направлении работают жи
вотноводы совхоза «Побе
да» Томского района. Это 
хозяйство определено обла
стной школой передового 
опыта. Вчера здесь состо
ялся организованный обл- 
пле.мобъединенкем семинар, 
в котором участвовали спе
циалисты племенных служб 
из районов и- хозяйств. Зоо
техники смогли не только 
услышать о передовом опы
те, но и. непосредственно 
ознакомиться с ним.

С. АЛЕКСАНДРОВ.
Томский район.

Экономические знания-всем труженикам села
в  Томске состоялась науч

но-практическая. конферен
ция по вопросам пропаган
ды экономических, знаний в 
связи с совершенствованием 
хозяйственного механизма в 
совхозах и колхозах обла- 
сти. С доКлада.ми на ней 
выступили видные ученые 
Томска . и Ново-сибирска. В 
работе конференции приня
ли участие ведущие эконо
мисты совхозов и колхозов, 
управлений сельского хозяй
ства, а также лекторы, про
пагандирующие экономиче
ские знания и передовой 
опыт. Организована она бы
ла облсельхозуправлением 
совместно с научно-методи
ческим советом по пропа
ганде сельскохозяйственных 
и экономических знаний 
правления .областной орга
низации общества «Знание».

Открыл конференцию на
чальник облсельхозуцравле- 
ния В, Н. Егоров, который

рассказал о положении дел 
В сельском хозяйстве обла
сти и перспективах его раз
вития.

С докладом об идеологи
ческом обеспечении реали
зации Продовольственной
программы выступил заслу- 
нсенный деяте.ль науки 
РСФСР, доктор экономиче
ских наук профессор уни
верситета А. П. Бычков. Со
вершенствование экономи
ческих взаимоотношений
между отраслями агропро
мышленного комплекса бы
ло темой выступления ру
ководителя отдела регулиро
вания экономических отно
шений в сельском хозяйстве 
Сибирского НИИ экономики 
сельского хозяйства СО 
ВАСХНИЛ СССР доктора 
экономических наук Э. А. 
Осипова. С докладо.м «Де
кабрьский (1983 г.) Пленум 
ЦК КПСС об экономическом 
и социальном развитии

ТПИ доктор экономических 
наук Ю. С. Нехорошев.

На конференции также 
выступили доцент ТПИ 
кандидат экономических на
ук В. Г. Завьялов, доцент 
университета кандидат .эко
номических наук С. М. Каз, 
начальник областного НОТ 
в сельском хозяйстве кан
дидат экономических наук 
А. И. Миргородский. Их те- 
.мой были вопросы реализа
ции Продовольственной про
граммы, повышения эффек
тивности сельскохозяйствен
ного производства, взаимо
отношений и оплаты тру'да 
в условиях бригадного под
ряда.

Давно в Томске не прово
дилось мероприятий подоб
ного рода. Поэтому потребо
валась большая организа
ционная и методическая ра
бота по подготовке конфе
ренции, прошедшей успеш
но. Трудно особо выделить

СССР» выступил профессор какое-то одно выступление

— все они были актуаль
ны, до предела насыщены 
информационным материа
лом, в основном из опыта 
работы совхозов и колхо
зов, РАПО области.

В заключение ответствен
ный секретарь правления 
областной организации об
щества «Знание» К. И. Не
стеров призвал всех участ
ников конференции актив
нее пропагандировать сель
скохозяйственные и эконо
мические знания, используя 
при это.м материалы конфе
ренции. Нет сомнения, что 
конференция поможет сель
ским экономистам в их 
практической и лекционной 
работе, направленной на со
вершенствование хозяйст
венного механизма, взаимо
отношений между партне
рами АПК.

К. м и т ь к и н ,
референт правления об
ластной организации об

щества «Знание».

В К Л У Б А Х  И З Б И Р А Т Е Л Е Й

ИДЕЙНЫЙ ЦЕНТР МИКРОРАЙОНА
Клуб избирателей, создан

ный при ДК «Авангард», 
расположен в центре боль
шого микрорайона.

Само помещение клуба— 
светлое и просторное, об
ставленное современной ме
белью, с обилием зелени,— 
привлекает людей. В жур
нале, где аккуратно регист
рируется деятельность клу
ба, много записей. Они ко
ротки, но содержательны: 
лекция «Идеологическая
борьба и религия», вечер- 
лортрет передовой произ
водственницы Р. П. Казин- 
ской; родите.льский всеобуч 
— сейчас все интересуются 
проектом школьной рефор
мы; «круглый стол» на те
му «Мир сегодня»... Это — 
только малая часть меро
приятий, прош.едших за 
минувший .месяц. Рядом с 
журнало.м — «Книга вопро
сов, предложений и заме
чаний избирателей». Воп
росы самые разные: от ос
вещения улиц микрорайона 
до перспектив строитель
ства памятника герою-лет- 
чику Ивану Черных, чье 
имя косит одна из близле
жащих улиц. Против боль
шинства вопросов — акку
ратные пометки об ответах. 
Часты ссылки на специаль
ный стенд. Он установлен в 
вестибюле на первом эта
же. Броский аншлаг. Ящи.к 
для вопросов и заметок. 
Сейчас на стенде приколот 
ответ на вопрос о строи
тельстве в микрорайоне 
спортивного комп.лекса.

Здесь же ■— второй номер 
стенной газеты «Голос из
бирателя». Отчет о выдви
жении кандидатом в депу
таты верховного органа го
сударственной власти стра
ны секретаря ЦК КПСС 
Е. К. Лигачева. Содержа
ние выступ-лений аппарат

чика ТНХК Д. И. Мишаки- 
на, других товарищей, под
державших кандидатуру. 
«Уголок молодого избирате
ля», рассказ о встрече с 
депутатами районного Сове
та...

В клубе заботятся о моло
дых избирателях, тех, кому 
впервые доведется 4 марта 
исполнить свой граждан
ский долг. Здесь многое 
планируют с учетом их ин
тересов. А несколько дней- 
назад посвятили молодым 
полноправным гражданам 
нашей страны специальный 
вечер.

...Больше трехсот ребят и 
девчат — молодых рабочих, 
старшеклассников, учащих
ся ПТУ — собралось в боль
шом зале Дворца культуры. 
«Выборам в ]^рховный Со
вет СССР — достойную 
встречу!» — гласит кума
човый лозунг над сценой. И 
БОТ гаснет свет и звучит 
песня...

Первое отделение вечера^— 
это «Марш комро.мольско- 
молодежных бригад». С 
плакатами, говорящими о 
трудовых обязательствах 
коллективов, призывающи
ми повышать эффектив
ность производства, кре
пить дирциплину труда, 
одетые в нарядные спецов
ки юноши и девушки за
полняют сцену. Бригады Га
ли Дробышевой, Оли Шито

вой и другие рапортуют о 
том, как они завершили 
минувший год, начали чет
вертый год пятилетки.

...Сцена одевается в эмб- 
демы движения за мир во 
всем мире. О борьбе за . мир
ное небо над планетой — 
песня в исполнении лауреа
та международного конкур
са А. Кленова. Об этом — 
стихи, которые читают уча
стники художественной са
модеятельности. Со сцены 
звучит живой рассказ об 
5 частии комсомольцев и 
молодежи микрорайона в 
акции «Молодые за мир», в 
сборе подписей под обраще
нием к Специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи, под 
письмом, направленным в 
штаб-квартиру НАТО. Чуть 
не на каждое слово зал отзы
вается дружными аплоди- 
с.ментами. В это.м — едино
душие молодых, их актив
ная поддержка миролюби
вой политики Коммунисти
ческой партии и Советского 
государства. Говорится о 
докладах и лекциях в мо
лодежных коллективах. Об 
активном пополненйи моло
дыми Советского фонда ми
ра. Словами замечательного 
советского поэта Э. Межи- 
лайтиса из его поэмы «Че
ловек» завершается этот 
вечер.

...Зазвучали в танцеваль
ном зале веселые мелодии. 
А совет клуба 1136145316.464  
собрался на л'етучее заседа
ние: завтра отчет депутата 
областного Совета Л. И. 
Асташовой. Надо еще раз 
продумать, чтобы он был 
содержательным, помог из- 
бирателя.м еше лучше 
представить нашу демокра
тическую государственную 
систему как народовластие 
в действии.

Б. БОРИСОВ.

О Б С У Ж Д А Е М  П Р О Е К Т  Ш К О Л Ь Н О Й  Р Е Ф О Р М Ы

Растить гражданина
Около двухсот человек собралось в актово,ч зале Свет- 

ленской средней школы, чтобы обсудить проект ЦК 
КПСС о школьной реформе. Ведущие специалисты 
шефствующих над школой агропромышленных комплек
сов — Межениновской птицефабрики, тепличного ком
бината и свинокомплекса, родительская общественность, 
>-чителя с большой заинтересованностью вели разговор 
об обучении и воспитании подрастающего поколения, 
вносили свои предложения в проект ожидаемой рефор
мы.

Опытом совместной работы по организации производи
тельного труда учащихся - старшеклассников поделился 
главный инженер птицефабрики - А. В. Драгомиленкий 
Учащиеся 9—10-х классов уже с качала этого учебного 
года уроки труда проводят в цехах фабрики, работая 
при индивидуальном наставничестве опытных рабочих, 
птичниц-, специалистов. Однако даже такое крупнее хо
зяйство, как птицефабрика, пока мо>кет прцнять в свои 
це.х'; только часть старшеклассников. Вносится пред.”о- 
жон::е: пре.зусматривать в проектах внввь стреящихся 
крупных про.чышлснных и сельскохозяйственных пред
приятий специальные цехи для организации производи- 
те.льното труда и воспитательной работы с учащимися.

Единодушным было мнение собравшихся: разрешить
допуск к работе с техникой (шоферы, трактористы и 
т. п.) юношей сразу после окончания школы, с 16 лет.

Главный инженер - строитель совхоза «Томский» 
Л. И. Буевич внесла предложение: в штатах предприя
тий, шефствующих над школой, или базовых предприя
тий предусматривать должность специального работника 
по организации производительного трз’да старшекласс
ников.

Интересны.м, на наш взгляд, было предложение на
чальника цеха тепличного комбината Г. Б. Косачева: 
при организации шефства «цех—класс» практиковать
взаимные отчеты как детей перед родителями, так и 
трудового коллектива перед детьми.

Начальник цеха тепличного комбината Л. В. Лайрих 
считает, что нужно проводить совместные собрания пар
тийных и комсомольских организаций школ и трудовых 
::ол.чективов по вопросам обучения и воспитания детей.

Заместитель директора Межениновской птицефабрики 
Л. А. Мальков предложил еще четче подчеркнуть в за
коне Ответственность родителей за воспитание своих де
тей. Включать вопросы воспитания подрастающего поко
ления Б коллективные договоры и при подведении итогов

социалистического соревнования учитывать их наравне с 
производственными показателями.

Выступающие внесли предложение по отбору и приему 
выпускников школы в средние специальные и высшие 
учебные заведения. Они сводятся К следующему: дать
школам широкое право рекомендаций своих выпускни
ков в техникумы и высшие учебные заведения; до по
ступления в техникум или вуз учащийся дол:кеп 1 — 2 
года поработать именно по избранной им будущей спе
циальности, получить после этого соответствующую ре
комендацию школы и трудового коллектива. Нс просто 
2 года трудового стажа, как это уже было, я и.чсино по 
будущей избранной профессии.

Изжил себя школьный балл по аттестату. На первый 
план должна выйти развернутая характеристика, отра
жающая способности и знания выпускника по профили
рующим предметам его будущей профессии. Вуз должен 
при отборе абитуриентов стремиться получить не отлич
ника, а гражданина.

Необходи.чо изменить существующую оценку поведе
ния учащихся. «Неудовлетворительное», «удовлетвори
тельное» и «примерное» — эти оценки не могут точно 
оценить поведение ученика. Наверное, лучше все-таки 
будет пятибалльная система.

И наконец, бо.тьшинство выступающих высказалось 
против обучения с 6 лет. Мотивиревка одна: современ
ные школы, даже такие, как Светленская, нс скоро бу
дут готовы принять таких маленьких учеников. Им не
обходим обязате.'.ьный сон, этого в шкоде сделать нель
зя: нет ни посте.льных принадле;киосте:';, ни, главное 
комнат. Во вновь строящихся школах следует преду
сматривать спа.тьныс комнаты с учетом количества де
тей-шестилеток.

Обсуждение проекта предстоящей реформы общеобразо
вательной и профессиональной школы вылилось в еди
ное мнение всех собравшихся: «Растить гражданина —

' забота общая».
А. САБАНЦЕВ,

директор Свстлснской средней школы Томского рай
она, заслуженный учитель школы РСФСР.

Предлагаем:
Бнести в проект школьной реформы пункт о мало

комплектных школах.
Продлить педагогическую практику студентов на пос

леднем курсе до шести месяцев.
(СтепаноБская средняя школа Верхнекегского района).

В малокомплектных школах учить раздельно уча
щихся 1, 2, 3-х классов.

(Федораевская 8-.детняя школа Шегарского района).
В аппарат районо ввести должность инженера по стро- 

ите.тьству.
(Тегульдетский районо).

В старших классах ввести куре эстетики.
В малокомплектных школах ввести ставки пионерво

жатого и библиотекаря.
(Кривошеинский районо).

Увеличить число уроков физкультуры.
Базовые предприятия должны в равной мерс со шко

лой отвечать за трудовое обучение и воспитание школь
ников.

(Зырянская 8 -летняя школа).
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Не все фельетоны ироничны. Бывают неудав- 
шиеся, в которых сатирическая вязь подменяется 
сухомятииой. Случаются зубоскальные, когда не
известен тот, кто смеется последним. История со
ветской журкалиетики знает при всей спорности 
суждений фельетоны положительные, наполнен
ные публицистическим пафосом созидания. Редак
ция «Красного знамени» постарается использовать 
в борьбе со злом все разнообразие сатирических 
жанров, ПС отказывал себе в удовольствии публи
ковать и положительные фельетоны. Возможно, он 
не очень или даже совсем нс удался, ведь созида
тельный снаряд — весьма трудная вещь. Но, как 
говорят, лиха беда начало...

Пленума ЦК КПСС, вве
ренному коллективу не
обходимо в четвертом го
ду текущей пятилетки 
добиться свер-хплановото 
процента повышения
Производительности тру
да и снизить себестои
мость продукции на 0,5 
процента.

Что ни говорите, зада
ние чрезвычайно ответст
венное. С одной стороны, 
слово долншо непременно 
переплавиться в конкрет
ное дело, с другой сторо
ны — нынешний партий
ный призыв наполнен 
качественно новым' смы- 
слол;; помните, комму
низм — это есть высшая 
по отношению к капита
лизму Производитель-

Директор Томского ре
монтно-механического за
вода объединения «Том- 
леспром» Борис Ивано
вич! Вьюгов озадачен в 
прямом и переносном 
смысле слева. Согласно 
решениям декабрьского

О Х Н О В Е Н Н А Я  Р А Б О Т А
ность труда, которая в 
данном случае становит
ся как бы экономическим 
выражением вдохновен
ной, творческой работы.

Директор Вьюгов оза
дачен не потому, что у 
него на предприятии не
ладно с производитель
ностью, себестоимостью и 
вдохновением. Со всеми 
эти.ми атрибутами как 
раз полный ажур. Гра
фики, наглядно характе
ризующие динамику за
вода в последние три го
да, подобны стремитель
ным Стеллам, несущим 
на себе в приоритетном 
перядке и производи
тельность труда, и при
рост товарной продукции, 
и увеличение заработной 
платы заводчан. Особен
но повезло производи
тельности: 105,6 процента 
в 1981-.М, 111,2 процента— 
в 1982-м, 118 процентов — 
в 1983 годах.

Этот неправдоподобно 
победный частокол воз
двигнут при одновремен
ном ежегодном однопро
центном снижении офи
циальной численности за
водчан.

Задание партии —<■ это 
приказ, это—объективная 
необходимость, это, если 
хотите,—точный экономи
ческий расчет. На сколь
ко перекрыть задание — 
БОТ думы инициативного 
директора.

.Не те заботы были У 
директора Вьюгова, ког
да он пришел на завод 
пять лет назад. Старые 
цехи, разнокалиберное 
оборудование, д^ицкт 
кадров. Словом, толчея 
на месте, бесконечные 
рекламации на восста
навливаемые для отрасли 
лесовозы и судовые дви
гатели.

Собрал вокруг себя на
дежный костяк едино
мышленников. Попро
бовали и вприглядку, и 
вприкуску гремевшую 
тогда Львовскую систему 
управления качеством 
продукции. Быстро, одна
ко, раскусили ее односто
ронность.' Идеал нашли в 
сумской ком п л  е к с н о й 
системе управления эф- 
(фективностью производ
ства с ее нормативным 
методом.

— Раньше мы, как ба-

^•1

рышники, накапливали у 
себя кучи всевозможного 
оборудования, совершен
но не считаясь с его фи
зическими и моральны
ми Данными, — вводит в 
атмосферу КСУЭП Борис 
Иванович. — Ньше на.м 
лишних станков и даром 
не надо, недавно с удо
вольствием передали их 
другому предприятию аж 
на 20 тысяч рублей. Нор
мативной мощности на
шему заводу за глаза 
хватит...

Поступили, как видим, 
просто: сосчитали, выс- 
чотали, учли, соизмерили 
и загрузили под полную 
катушку все оставшееся 
оборудование. Ничего, что 
производство сложное — 
каждый день старое на 
новое переделывать при
ходится. Мощностей За
вода хватило и на изго
товление многих запас- 
•ных частей. Например,

бригада литейщиков во 
главе с Г. Ф. Пухаревым 
сумела в течение года 
увеличить выпуск литья 
почти на семьдесят тонн.

Ну, а как же с дефи
цитом станочников, сле
сарей, электриков? Ведь 
их ни в каком тигле не 
отольешь? Про соцкульт
быт, бригадный подряд, 
смежные профессии зна
ют теперь все. Этим ни
кого не удивишь, по
скольку человек с его 
разнообразным миром 
должен быть в центре 
внимания партийной и 
государственной заботы. 
На ремонтно-механиче
ском сумели в заимство
ванном методе увидеть 
совершенно новые черты 
и развить их примени
тельно к своему произ
водству.

Появился на заводе ног 
Бый термин «рабочий 
пост». Если расшифровы
вать его языком офици
альным, то получится 
словесная абракадабра — 
совокупность частных 
нормативных мощностей 
обыкновенного, специаль

ного и уникального обо
рудования, приходящего
ся на одну рабочую еди
ницу. Проще — не сиди 
без дела, обслуживай не
сколько станков, давай 
и.м полную загрузку. Л 
чтобы заинтересовать в 
этом не только самих ра
бочих, но и мастеров, на
чальников цехов, участ
ков, прочих итээровцев— 
материально привязали 
их к бригадному подря
ду. Причем ^речь стала 
идти не о* вьшолнении 
планов производства, а о 
перевьгподнении их, пол
ной отдаче оборудования, 
высоком качестве про
дукции и самого труда.

Ладно, КСУЭП—это еще 
куда ни шло, это обык
новенная аббревиатура. А 
что это еще за качество 
самого труда? Разве не
достаточно конкретных 
показателей и в объеме, 
и в разрезе?

— Недостаточно, — ут
верждает товарищ Вью
гов. — Если мы хотим 
объективно оценить
вклад каждого работника 
в общее дело, нужно 
смотреть на него не толь

ко через призму процен
тов и ГОСТов, но и его ак
тивности в вьшолнении 
различных мероприятий, 
прггказов, той же, напри
мер, сдачи продукции с 
первого предъявления, 
уровня брака и ритмич
ности...

Так ведь трудно все 
это учесть, подсчитать. 
Трудно, соглашается ини
циативный руководитель 
ТРЫЗ, но необходимо. 
Потому что этого же са
мого требует сравнимость 
результатов действитель
но Ж1-гвого, действительно 
боевого . социалистическо
го. соревнования. В этом 
заключены его широкая 
гласность и возможность 
повторения передового 
опыта в массовом мас
штабе.

Теперь понятно, поче
му для томских ремонт
ников один сверхплано
вый процент—мало, несо
лидно? Какое же это, из
вините, вдохновение? А 
потому решили здесь пе
рекрыть задание партии 
вдвое при одновременном 
снижении числа работни
ков на процент и себе
стоимости—на полпроцен
та. Такой нормативный 
азарт; сразу ка 30 тысяч 
сверхпланового прироста!

В. ДРОЗДОВ.

Горизонты
томской
науки н Э Т О  И  Е С Т Ь  С Т Р Ш И Я »

Б последние дни уходящего года государственная ко
миссия йодписала акт о сдаче в эксплуатацию новых 
корпусов специального конструкторского бюро научно
го приборостроения «Оптика» Томского филиала СО АН 
СССР. Событие значительное. И не только потому, что 
ученые филиала получили 13 тысяч квадратных мет
ров дополнительной площади. С вводом в строй этого 
крупного объекта открываются новые возможности для 
всемерного ускорения научно-технического прогресса.

Об этом — беседа нашего корреспондента с предсе
дателем президиума Томского филиала СО АЙ СССР 
академиком В. Е. Зуевым.

...Вспомнился один эпизод. 
Год назад в такой же вот 
морознь1Й день В. Е. Зуев 
знакомил с Академгородком 
группу болгарских ученых, 
приехавших для обсуждения 
программы сотрудничества 
с Институтом оптики ат
мосферы.

«Владимир Евсеевич, — 
обратился к нему руководи
тель делегации тов. По
пов, — в вашей такти
ке мы, кажется, помалень
ку начинаем разбираться, а 
какова ваша стратегия?»

Интонация гостя была 
явно шутливой, ко Зуев, че
ловек, любящий острое сло
во. умеющий поддержать 
добрую шутку, ка этот раз 
юмора не заметил. «Страте
гия? — переспроси.ч он за- 
ДУМЦ.ИБО. — А мы сейчас 
как раз к ней направля
емся...»

Гост.и с веселым недоуме
нием переглянулись, а ака- 

у. дёмик ■ шипоко зашагал к 
стсонтельной площадке
СКВ. «Вот, это и есть наша 
стпатегия», — сказал он.

И вот новые корпуса го
товы. Cetinac здесь идет «ве
ликое переселенке». Мксго- 
численные лаборатории, от
делы, цехи надо начинить, 
обооудсвапием, обустроить.

Новоселье — дело непрос- 
тое. Но. как сказал нзчаль- 
нмк СКВ «Оптика» В. Ф. Ку- 
теяев. «стройку пережили, а 
новоселье как-нибудь перене
сем... из крыльях вдохнове
ния'». Ш утка шуткой, а 
сознание выполненного дол
га  -действительно вдохнов
ляет'. Стоит только подумать 
о том, сколько затрачено на 
все это материальных и че- 
ловсчески.х ресурсов...

— Я не против эмоцио
нальных оценок, — улыба
ется Владимир Евсеевич, — 
но предпочитаю конкретные 
данные.

На создание новых мо
щностей для СКВ «Оптика» 
потребовалось 4,8 миллиона 
рублей. Из них 3,6 миллио
на ушло на строительно
монтажные работы. В сред- 
не.м ежегодно осваивалось 
более 1,5 миллиона рублей 
капитальных вложений и 1,2 

; миллиона — на строительно- 
Л  - монтажные работы. Особен

но интенсивно дела шли в 
IV  квартале прошедшего 
года, а в декабре объем 
строительно - монтажных 
работ превысил 700 тысяч 
рублей. Эти суммы — об
ратите внимание — осваи
вались только на одном 
объекте. Таких стремитель
ных темпов не было за все 

 ̂ годы создания Академго
родка, да и в других фи- 
лиалах пока подобного не 
наблюдается.

— В чем секрет успеха?
— Никаких секретов. 

Прежде всего это резуль
тат большого BHi-iMaHna об

кома КПСС и президиума 
СО АН СССР. Помогла 
ксопераци.я сил с од
ной стороны управлений 
«Химстрой», с другой — фи
лиала. Мы ^есьма призна
тельны коллективам уп
равления «Химстрой»,
СЫУ-8, треста «Проммеха- 
иомбнтаж» и других субпод
рядных организаций за 
тот значительный вклад, 
который они внесли в стро
ительство Академгородка. 
Многое сделали научные 
коллективы, особенно СКВ 
«Оптика», а также Инсти
тут оптики атмосферы. Но 
не надо думать, что всё ре
шалось просто. Захотел — 
скооперировался, раз — и 
поднялись новые корпуса. 
Строительство , потребовало 
огромных организационных 
и физических усилий. Еслй 
бы не энтузиазм людёй, не 
их одержимость, йряД ли бы 
мы сегодня гсБорили об ус
пешном завершении дела. 
Посудите сами; с тех, кто 
участвовал в строите,Льстве 
СКВ (да и сейчас участву
ет, ПОСКОЛЫ4У завершено 
лишь соорул<енке первой . 
очереди), плановых заданий 
по науке никто не снимал. 
Л  ведь еще приходится ра
ботать на объектах соц
культбыта, помогать селу и 
так далее. И дела между 
тем идут успешно на всех 
фронтах, fe 1983 г. Томскигг 
филиал вновь оказался в 
числе передовых в ооциа- 

' листическом соревновании 
среди филиалов СО АН 
СССР.

— Владимир Евсеевич, ко
нечно, приятно, когда о спе
циалисте говорят, что он и 
швец, и жнец, и на .дуде 
игрец. Но речь-то идет о 
большой науке. Не проигры
вает ли сна все-таки?

— Сложный вопрос. Как 
руководитель сфилиала, я 
прежде всего, естест
венно, заинтересован в 
том, чтобы, ученые зан17- 
мались только наукой, от- 
летно знаю цену тем сча
стливым минутам, когда ты 
можешь отдать все свобод
ное время любимому делу. 
Словом, я за четкое рас
пределение труда. Но... при 
одно.м условии; если создан 
прочный фундамент научной 
базы.

Недавно в «Известиях» с 
удовольствием прочел интер
вью с директором И нститута  
злектпосваоки академиком
Б. Е. Патоном. Мысль
о том, что успех со
путствует только тем ученым, 
для которых перспективное 
мышление сориентировано на 
решение ключевых задач, сто
ящ их перед страной, для ме
ня особенно созвучна.

Мне говорили: «Зачем вам
эта  налореальная затея с 

СКВ, если в каждом и нститу

те есть лаборатории, отделы, 
полигоны, где можно на сов
ременном уровне вести иссле
дования?» Действительно, мож
но. Если ориентироваться на 
вчерашний день. Сегодня воп
рос ставится так: хочешь, что
бы новая идея получила пра
во на жизнь, — докажи про
мышленности ее эф ф ектив
ность.

Государственные деньги 
надо бецечь. Однако как не
просто доказать эту вффек- 
тивность научному учреж
дению, не имеющему опыт
ного производства. Вот 
пример и з. собственного 
опыта. Год назад одно из 
отраслевых научно - про
изводственных объединений 
пристуШ'1ло к серийному 
выпуску наших двухволно-. 
вых лазерных метеорологи
ческих Локаторов, способ
ных обеспечить дгтетанцион- 
ное оперативное определе
ние содержан1'Я аэрозолей 
индустриального , происхож
дения. На предприятиях раз
личных отраслей! внедрены 
II находятся в эксплуата
ции два оригинальных 
комплекса аппаратуры и 
ряд методик для оператив
ного измерения параметров 
атмосферы лазерными
средствами. В Саратовский 
филиа.л научно - исследова
тельского объединения «Аг- 
роприбор» Министерства
ме.тиоранит!' и водного хо
зяйства СССР переданы ме
тодики по использованию 
лазерного .луча в ме.лиорэ- 
тт'вных работах. Дальше. В • 
1982 голу в порту Игарки 
успешно прешел испытания 
.лазерный маяк, к концу пя
тилетки появятся первые * 
птюмышленные образцы. 
Можно привести много дру
гих ппимеров, когда наши 
разработки заинтересовали 
поомышлённость и произ
водственники взялись за их 
внедрение. Это стало воз
можным ТО.лько ПОТОМУ, "ТО 
у нас уже было СКВ. Но 
чего вге ЭТО стоило! Люди 
пабота.ги в иск.лючите.дьно 
трудных условиях.

— С вводом в строй но
вых площадей СКВ «Опти
ка» дистанция «лаборатория 
—завод», полагаете, сокра
тится?

— Несомненно. Тут мы 
выигрываем не только во 
Времени, Есть еще один 
важный момент. Речь о рас- 
преяе.лении средств. Скажем, 
в мировой практике самые 
крупные затраты идут на 
быстрейшую реализацию на
учных илей. В нашей стра
не это соотношение пока не- 
гко.лько иное. Одна из при
чин, сдерживающих ускоре
ние нагшно - технического 
прогресса. — с.лрбость экс- 
перимента.льной базы. Сей
час мы взяли курс на объ
единение науки с производ
ством — создание с их по-

. мощью спеп’*а.льных конст- 
Р 7/-КТОРСКИХ бюро, опытных 
ПРОИЗВОДСТВ. Убежден — 
.это в горне изменит обста- 
новкз'. Простая истина; что
бы идти вперед, осущест- 
в.пять принципиально но
вые эксперименты, нужна 
унт!ка,льная аппаратура. Нам 
сейчас крайне необходима 
специальная испытательная

база, которая создается в 
новом СКВ «Оптика».

— Владимир Евсеевич, 
в начале беседы вы сказали, 
что предпочтение отдаете 
цифре. Можно ли хотя бы 
предположительно назвать 
сумму эффективности, кото
рую принесет СКВ «Опти
ка»?

— Бесспорно. Правда, по
ка не по всем параметрам. 
Вот один пример. Институт 
оптики атмосферы и СКБ 
«Оптика» создали систему 
автоматизации научных ис- 
следсваний и технологиче
ских процессов. Внедрили 
ее у себя и на ряде том
ских промышленных пред
приятий. Экономический эф
фект — более 5 миллионов 
рублей. Эта работа осуще
ствлялась на старых площа
дях. Сейчас, когда обнови- 
л ^ ь  экспериментальная
база, эффективность наших 
разработок значптельно»уве- 
личится/ Вообще, что такое 
сегодня наше новое СКБ 
«Оптика»?' Это совре
менная фирма с замкнутым 
технологическим циклом по 
разработке, созданию и вне
дрению образцов новой тех
ники. Пока академическая 
наука, впрочем, как и ву
зовская, не будет создавать 
опытные базы с тем, чтобы 
иметь возможность проде- ^ 
монстрировать промышлен- 
HOCT7I действующие образцы 
новой техники, до тех пор 
трудно рассчитывать на 
массовое внедрение научных 
достижений Ь широкую 
практику народного хозяй
ства, а. следовательно, на 
существенное ускорение на
учно - технического про
гресса. А  ведь именно это 
дает возможность реализо
вать указания товарища 
Ю. В. Андропова, сделан
ные на декабрьском (1983 г.) 
Пленуме ЦК КПСС,— о все
мерном ускорении научно- 
технического прогресса. Мы 
такие возможности получи
ли и будем ширО'КО ими 
пользоваться. Хотел бы еще 
раз подчеркнуть: создается
фирма, отвечающая всем 
требованиям отраслевой ор
ганизации. Она должна и 
будет разрабатывать такие 
образцы техники, которые 
способны удовлетворить са
мые строгие требования по 
всем основным параметрам.

— Владимир Евсеевич, на 
совещаниях, когда речь шла 
о строительстве новых кор
пусов, вы часто говорили: 
«СКВ — наша главная меч
та». Что чз’вствует человек, 
когда его мечта осуществи
лась?

— Прилив... забот, (смеет
ся). Делаются первые шаги 
по пути к H O Boi.iy . А  новое 
(такова уж реальность 
жизни) не всегда принима
ется с восторгом. Так что 
впереди, я думаю, возникнет 
немало разного рода препят
ствий, в том числе, навер
ное, правовых и, конечно 
же, психологических. Од
ним словом, надо засучить 
рукава и... работать.

Беседу провела
Л. МЕРЦАЛОВА.
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Награды женщинам

Л

в соответствии с Указом 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР от 22 декабря 
1983 года многодетные ма
тери, проживающие в Том
ской области, награждены 
медалями «МЕДАЛЬ МАТЕ
РИНСТВА».

Матерей, родивших и вос
питавших шесть детей, ре
шено наградить медалью 
«МЕДАЛЬ МАТЕРИНСТВА» 
I  степени:

Кусаирову .Идею Ибраги
мовну —■ работницу фаб
рики валяной, обуви. Том
ский район;

Паг.дову Тамару Алек- 
сахгдровну — повара интер
ната HayMOBor-ioj! с̂редней 
школы, Томский район.

Матерей, родивших и вос
питавших пять детей, — 
медалью «МЕДАЛЬ МАТЕ
РИНСТВА» II степени:

Аверяскииу Валентину 
Анатольевну — скотника 
колхоза им. Калинина Зы
рянского района;

Бауэр Веру Федоровну — 
доярку совхоза «Победа» 
Томского района;

Бутор Екатерину Заха
ровну — воспитательнину 
детского сада, сало Бабары- 
кпно Шегарокого района;

КаральникоБу Нину Ни
колаевну -— телятницу кол
хоза им. XXIV  съезда 
КПСС Шегарокого района;

Карсакову Альфиру Ха
сановну — домашнюю хо

зяйку, деревня Черная Реч
ка Томского района;

Лактионову Любовь Алек
сандровну — свинарку сов
хоза «Вперед» Шегарского 
района;

Макеикову Надежду Дмит
риевну — работницу сов
хоза «Тахтамышевский» 
Томского района;

Мандракову Наталью Ни- 
ко.лаевну .— домашнюю хо
зяйку. Ленинский район го
рода Томска;

Новикову Раису Егоровну 
— работницу совхоза «Си
биряк» Томского района;

Онскуль Тамару Григорь-' 
евну — работницу совхоза 
«Шегарский» Шегарского 
района;

Пирогову Валентину Алек
сандровну — техничку ма
газина, село Сухоречье 
Томского района;

Ш '

ГДР. По случаю широко отмсчае:ио- 
го в республике 65-летия со дня обра
зования Коммунистической партии 
Германии, ставшего поворотным пунк
том в истории немецкого рабочего дви
жения, в Потсдаме торжественно от

крыт памятник одному из ее основа
телей — Карлу Лкбкнехту. Автор мо
нументальной бронзовой композиции— 
скульптор Тео Бальдеи.

Фото АДН — ТАСС.

Ф

Рогозину Ираиду Василь
евну — колхозницу колхоза 
им. ,50-летия Великого Ок
тября Шегарского района;

Сайфамлюкову Минзаду 
Сыраевну — работницу сов
хоза «Томь» Томского рай
она;

Семокосоау Веру Иванов
ну — заведующую сливко- 
отделением Подобинского 
отделения колхоза «Юби
лейный» Шегарского райо
на;

Черепанову Людмилу Ива
новну — работницу птице
фабрики «Туганская», Том
ский район;

Шабалину Татьяну Нико
лаевну — почта.дьона Ба- 
барыкинского отделения 
связи Шегарского района.

К  р И т И к а 
и н а н с о в о - 

экономической 
политики США

ПАРИЖ. Французская 
печать заметно усилила 
критику финансово-эко
номической политики 
американской админист
рации, тяжело сказываю
щейся на европейских 
партнерах Вашингтона. 
Газеты подчеркивают, что 
сохраняемые в США за
вышенные банковские 
учетные ставки вызыва
ют отток капиталов за 
океан, позволяя Белому 
дому финансировать ог
ромный дефицит амери
канского бюджета и тор
мозя в то же время во
зобновление экономиче
ской активности в Запад
ной Европе.

Внимание местных обо
зревателей привлекло 
заявление Комиссии ев
ропейских сообществ
(КЭС), в котором содер
жится серьезное предо- 
стереясение вашингтон
ской администрации про
тив введения новых про
текционистских. мер, на
правленных на ограниче
ние импорта из Западной 
Европы стали, меди, стан
ков, текстиля и ряда 
других товаров.

Как заявил представи
тель КЭС, такие акции 
имели бы тяжелые по
следствия для торговых 
отношений между Соеди
ненными Штатами и Ев
ропейским экономиче
ским сообществом.

Комл!бнтируя это заяв
ление, парижская пе
чать подчеркивает, что 
раздражение в «Общем 
рынке» политикой США 
«достигло апогея». Это 
подтвердило недавнее 
выступление бывшего 
канцлера ФРГ Г. Шмид
та, отметившего, что дик
таторское поведение С1ША 
в отношении ЕЭС вызы
вает возмущение в За
падной Европе.'

В У Г О Д У  « П А Р Т Н Е Р С Т В У »

РАСТУТ РЯДЫ 
П А Р Т И И  
Ф Р Е Л И М О
МАПУТУ. Десять но

вых ячеек партии 
ФРЕЛИМО созданы в 
порту Мапуту — круп
нейшем государственном 
предприятии Народной 
Республики Мозамбик, на 
котором занято - более 
10 тыс. рабочих II слу
жащих. С 1980 года здесь 
действовали пять первич
ных партийных органи
заций. Они сыграли боль
шую роль в укреплении 
трудовой дисциплины 
среди портовиков, повы
шении их политической 
сознательности, мобили
зации на борьбу против 
подрывной деятельности 
и саботажа со стороны 
агентов международного 
империализма.

Процесс партийного 
строительства продолжа
ется и в других органи
зациях и .учреждениях 
НРМ. Так, на днях парт
ячейки были созданы во 
всех подразделениях ми
нистерства внешней тор-- 
говли страны. Общая чи
сленность членов партии
в , министерстве.йШ^^.?™^" 
ет сейчас 150 человек.

Ряды партии ФРЕЛИМО 
пополняютс.ч также за 
счет трудящихся сельско
хозяйственных коопера
тивов II коллективных 
деревень, воинов народ
ных сил ■ освобождения 
Мозамбика, где партий
ная прослойка составля
ет около 20 процентов.

В настоящее время в 
республике насчитывает
ся почти 4,4 тыс. партий
ных ячеек, объединяю
щих свыше 115 тыс. че
ловек. Четверть членов 
партии — женщины, иг
рающие все большую роль 
в общественной и поли
тической жизни Мозам
бика.

КАНБЕРРА. Правительст- сгладить неприятное впечат- 
во Австралии заявило, что ленке от недавнего инци- 
корабли США и других за- дента с английским авиа- 
падных союзников могут носцем «Инвкисибл». Как 
впредь беспрепятственно известно; в декабре прош- токе запрос из Вашингтона 
заходить в австралийские лого года этому ударному о том, не нанесут ли дейст- 
порты, независимо от на- кораб.дю английских ВМС вия. Австралии ущерба з,ме- 
хождения у них на борту пришлось срочно убраться риканской политике в реги- 
ядерного оружия. Как со- из Сиднея из-за протестов оне и перспективе дальней- 
общает газета «Сидней мор- австралийской общественно- шего неограниченного ис- 
нинг геральд», власти'Авст- сти, вызванных имевшим- пользования ВМС США 
ралии фактически подтвер- ся на корабле ядериым ору- портов Австралии. Судя по 
ДИЛИ свое согласие с уже жием. Обеспокоенное раз- действиям австралийских 
установившейся практикой, махом манифестаций, ав- властей, они вновь пожерт- 

, когда Вашингтон и Лондон стралийское правительство вовали интересами безопас
ке извещают о наличии было вынуждено отказать ности страны и ее населе- 
ядерного оружия на их ко- в ремонте авианосца «Ин- ния в угоду пресловутому 
раблях, посещающих пятый вкнсибл». в порту Сиднея, «партнерству» с Башпнгто- 
континент. Как отмечает газета, ны- ном, который отводит пято-

Это заявление прави- нешнему заявлению Канбер- му континенту важное ме- 
тельства Р. Хоука расцени- ры предшествовал выдер- сто в своей глобальней стра- 
вается здесь как попытка жанный в раздраженном тегии.

Р е ш е н и е  п р е з и д е н та  Р е й га н а
• ВАШИНГТОН. Президент агрессивностью на мел1ду- констатирует, что при Рей- 
P. Рейган официально объ- народной арене и полным гане «бедняки стали еще 
явил о решении добивать- безразличием к интересам беднее».
ся избрания на второй срок простых американцев в об- Рейган лицемерно утверж- 
на .предстоящих в но- ласти внутренней политики, дал, будто при нем созданы 
ябре нынешнего года пре- , Даже по официальным услоь*1я для «уверенны.х по- 
зидентских выборах. Высту- данным, бездомных, нищих исков прочного И' безопас
ная по телевидению. Рей- и голодных в результате ного мира», хотя именно
ган заявил, что выдвигает пребывания у власти «пра- Вашингтон несет полную
СБОЮ кандидатуру для того, вительстза миллионеров» в ответственность за нынеш- 
чтобы «завершить дело, на- США значительно больше, нее обострение междуна- 
чатое три года назад». При чем' когда-либо за послед- родной напряженности. Как 
этом глава Белого дома яс- ние несколько десятилетий, подчеркивает газета «Ва
но да.л понять, что в слу- 'Указывая на пагубные по- шингтон пост», в самих
чае переизбрания но наме- с.седствия внутренней по- США растут опасения, что
рен вносить какие бы то ни литкки администрации для политика
было изменения в свой курс, миллионов американцев, га-

администрации 
может привести к развязы-

характеризуемый крайней зета «Уолл-стрит джорнэл» ваниго воины.

Н е п о з в о л и т ь  н о в о г о  р е й г о н и з м а
ВАШ ИНГТОН. Американцы не могут по- 

-волить себе еще четыре года рейганизма, 
который принесет новые лишения миллио
нам из них. приведет к еще большему обо
стрению напряженности а мире. Такова 
реакция в СШ А  на объявленное президен
том Рейганом решение добиваться пере
избрания на пост президента страны .

Спикер палаты представителей конгрес
са СШ А Т. О’ Нил подчеркнул, что курс 
нынешнего хозяина Белого дома на взвин
чивание гонки вооружений привел про
валу переговоров о контроле над соору
жениями и продемонстри1эовал, что прези
дент не заинтересован в разоружении.^  
Т. О’ Нил призвал всех американцев не 
допустить «еще четырех лет опасности, 
еше четырех лет боли».

Президент Рейган не выполнил большин
ство из своих предвыборных обещаний, 
которые касались укрепления мира и ослаб

ления международной напряженности, 05  
этом говорится в подготовленном демокра
тической партией докладе «Обещания Ро
нальда Рейгана в предвыборной кампании  
1980 года».

На международной арене, отмечается в 
документе, президент делает главную  став
ку не на переговоры, а на военную силу.

НЬЮ-ЙОРК, За все время пребывания у  
власти Рейган нс выступил ни с одним 
конструктивным предложением, ведущим к 
установлению  контроля над вооружениями 
и ослаблению напряжен!10сти  в мире. Об 
этом заявил вице-пре идсит Всемирного Со
сете Мира, мэр г. Беркли (ш тат Калифор
ния) Г. Ньюпорт. Приступиз к развертыва
нию на езропейском континенте «Першин
гов» и крылатых рано", указал Г. Нью
порт, администрация СШ А сорвала же
невские переговоры, резко обострила меж
дународную обстановку.
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Р А Б О Т Н И К И  к у л ь т у р ы  - Ж И В О Т Н О В О Д А М

Здесь НУЖНО наше искусство
— Здравствуйте! С Новым 

годом, Александра Афа
насьевна. Моя фамилия 
Королев...

— С Новым годом, Сер
гей А.гександрович! Как вы 
догадались, что я хотела
звонить вам?

Этот полушутливый раз
говор, который состоялся в 
самом начале года, — сви
детельство добрых откоше-
иий, сложившихся между
нашей М1:ни-концертной
группой (артисты областной 
драмы С, Королев, В. Семе
нов) и работниками отдела 
пропаганды и агитации 
Томского райкома КПСС.
Взятое нами обязательство 
— обслужить все животно- 
водчесипе бригады Томско
го района — было бы про
сто невыполнимо без актив
ной поддержки районного 
комитета партии, без пря
мого участия во встречах 
А. А. КолегоБой, В. В. Про
нина и В. И. Лоскутова.

Такая позиция не просто 
помогает тем или иным 
профессиональным или са
модеятельным артистам. 
Это —  реальный вклад ' в 
выполнение развернутой 
при'раммы культу р н о г о 
шефства над селом, опреде
ленно?: известным' поста-
иозлением бюро обко.ма 
КПСС, решениям:: облис
полкома. Как отличается 
эта позиция . от позиции не
которых других ответствен

ных paiioHHbix работников. 
В Асине, например, во вре
мя недавне:: поездки нас 
завери.ди, что организацион
ная часть продумана-и под
готовлена. И что же? В 
одной точке нас ожидало 
всего несколько человек, а 
в ДРУГ011 на помещении, где 
должно было ПР0Х0Д1-1ТЬ 
выступление, вI^ceл боль
шой замок...
' И вот этот звонок в нача

ле года. На этот раз Алек
сандра Афанасьевна проси
ла нас во вторник, в «день 
ж:1вотновода», выступить на 
Карбышевско!! и Лавров
ской фермах совхоза «50 
лет СССР».

Вместе с секретарем парт
кома совхоза В. С. Шелу- 
хиным приезясаем на Кар- 
бышевску'ю ферму. В цент
ре общественно-пол::тиче- 
ской . работы чисто, уютно, 
много :к:-!вых цветов. Еще 
не сняты новогодние укра- 
шен:’!Я.

После строго делового 
разговора о сегодняшних 
делах и задачах животново
дов главны:": зоотехник
совхоза Н. Н. Галухин пере
дал слово нал.

Начинаем выступление. В 
зрительном зале, как бы
вает нередко, нелегкое не- 
доумен:ге. Трлько двое?.. А 
где же остальные? К сере- 
д:-!не нашей програм.мы на- 
ш-гнают пон::мать, что «ос
тальных» не будет, что

программа .и рассчитана на 
двух исполнителей.

Аплодисменты. Чувству
ем, что ОН1Г не рэуДи вежл::- 
вости, а оттого, что програм
ма нравится, что исполне
ние по душе сидящим в 
зале. Слышим слова благо
дарности и обязательное:

— Приезжа::те к нам 
еще.

Видя улыбчивые лица 
животноводов, испытываем 
удовлетворение, что доста
вили людям, занятым не
легким, но важным тру
дом, минуты душевной ра
дости.

После концерта на Лав
ровской ферме к нам подо
шла заведующая клубом 
В. М. Добринская.

— Спасибо вам за ваше 
выступление, за ваш пр::- 
езд. Все остались очень до
вольны. Я тоже культра
ботник. Сейчас готовим 
концертную программу к 
годовщине Советской Ар
мии... Вот вас бы к нам!..

—Мы в общем-то не воз
ражаем, как бы не поме- 
гпала только внуШ1'1тельная 
разница в летах, — отшу
чиваемся мы.,

Возвращаемся на цент
ральную усадьбу. Улыбаясь, 
Виктор Сергеевич обраща
ется к нам:

— А вдруг на фермах, 
где мы только что побыва
ли, поднимутся надо::, ста
нут искать пршпдаы в уве

личении нормы кормов, . в 
::х повышенной ка.тор1:йио- 
С.ТИ. А окажется, что при
чтена — Б вашем искусстве...

Мы понимаем, что это 
шутка. Но повышенное на
строение ,зрителей после 
наших выступлений—разве 
STO так улс мало?

Так бывает каждую на
шу поездку. Они дают та
кое дорогое артисту ощу
щение ну'жностт: нашей ра
боты, прекрасный творче
ский заряд на будущее.

Отрадно, что нашему 
примеру следуют товари
щи. Из театра на село вы
езжают и другие «летучие» 
группы: В. Варенцов —
А. Афанасьев — Д. Кирже- 
манов; А. Лукин — А. Лан- 
говой и другие. Они везут 
животноводам о т р ы в к и  
спектаклей. Оживилась и 
деятельность концертных 
коллективов филармонтти 
на селе.

«Продовольственная прог
рамма — всенародное дело». 
Этот лозунг напрямую ка
сается :: работников искус
ства. Мы стараемся вно
сить в ее выполнение свой 
скромны:? вклад. Думаем 
продолжать CBOI? встреч:: с 
животноводами при ак
тивном участии всех -работ
ников культуры областного 
центра.

С. КОРОЛЕВ, 
В. СЕМЕНОВ, 

заслуженные работники 
культуры РСФСР.

Учрстиик Великой Отечг.ст- 
ваннои воины Алексой Петро
вич Москаленко (634023, Томск, 

■ул, Иузиецоза, 9. кв. 4) ра
зы скивает фронтовых тсвари- 
щсн. соевавших а 132-м гау
бичном артполку б-й гвар
дейской . артиллерийской
диs^^зии. «Наш полк, — 
пишет он. — формировался г. 
Тамбове и участвовал в боях 
на 2-м Прибалтийском фрон
те. Из Томской области нас 
в полку было много. Хорошо 
помимо Н- и. Алина. Г. И. Ры- 
HtaKOBa, ГЛизина, Пономарева, 
Яцкина, Латышева, Ш упеко с 
Васю ганэ, Новоселова (или Но
восельцева) из Парабсли, лей
тенанта Гаврина. Прошу их 
откликнуться. П октябре 1934 
года в честь 40-летия освобо
ждения Риги намечается встре
ча ветеранов нашей дивизии».Ф Ф «

Перминова Татьяна Иванов

на (620146, Свердловск, Л-146. , 
ул. Волгоградская, 35, кв. 135) I 
просит откликнуться Ветера- | 
нов, соевавших в одной части | 
с ее мужем, Перминовым Ти- i 
мофеем Феаоровичогл, (полевая [ 
почта 14781). По имеющимся 
данным. 7. Ф. Порм.иков погиб 
6 Польше, вбли-’н Люблина.

* * *
Ветеоан Отечественной вой

ны Владимир. Яковлевич Уриц
кий (700197. Таш кент, массив 
Карасу-2. дом 33, кв. 11) пи
шет: «С осени 1942 по январь  
1343 года я служил з 8-м за
пасном артиллерийском пол
ку Воронежского фронта. Со 
М110Й в одной батарее служил 
vpoweHei^ Томска лейтенант 
Валентин Тихоиоа. В январе 
1943 года пои нашей части  
был сотдан дивизион тяж елы х’ 
минометов. В составе этого  
дивизиона Валентин Тихонов 
выехал на фронт. Как я слы- 
1лал, диЕИг’ Ион участвовал в 
боях под Ольхосаткой. Мне 
пришлось участвовать в
боях на Курской дуге позднее. 
Вуду очень рад, если Валентин  
Тихонов и другие однополча
не-томичи откликнутся».

в мире интересного

ПОД ОХРАНОЙ ПЕЩЕРА
Еще одна пещера б  При

морском крае ' объяв,лена 
памятником природы. Труд
нодоступный вход в нее 
окаймлен причудливым на
громождением скал, напо- 
м::нающих собо:Ч фантасти
ческих ж::вотных.

Памятником природы она 
стала не только благодаря 
геологическим особенностям 
— громадному аванзалу и 
та::нственным лабиринтам 
переходов, общий объем 
которых один из крупней-' 
ших в крае — больше че
тырех тысяч кубометров. 
Здесь археологи обнаружи- 
■ли интереснейшую стоянку

первобытного человека. По
этому естественный геоло- 
г:1ческий и исторический 
«музей» и взят под охрану 
государства.

Пятнадцать охраняемых в 
При.морье пещер располо
жены в районах горных 
хребтов Сихотэ-Ал.чня -и 
имеют большую научную 
ил:: культурно-историче
скую ценность. Об особен
ностях каждой говорят са
ми за себя их поэтические 
названия — «Белы:: па
рус», «Лилия», «Ледяная 
малютка».

И. ПАЛАТОВ.
Дальнегорск,
Пр;:морски:1 край.

З А К А Л К А  С М О Л О Д У

А КУРАТОР-ВПЕРЕДИ...
— Осталось ,десять 

секунд... пять... марш!
— председатель спорт
клуба ТПИ , Б. М. 
Плотн::ков даст старт, 
и по лыжне, отмечен- 
Ho:i пунктиром крас
ных флажков, один 
за другим уходят' 
юноши и девушш: — 
стз'денты младших 
курсов института.

А- этих лыжников 
болельщик:: на старте 
встречают веселым 
с.мехом, шуткам:::

— Вот они, хилые,
бледные. Сразу видно, 
■старшекурсники! На
конец-то иэвол::л:: к
ейорту пр::общиться! 
Лучше уж поздно, чем 
никогда!

Студент и спорт — 
понятия нераздели
мые. Ведь пора сту
денчества — это вре
мя, когда ты молод, 
здоров, когда, кажет
ся, все на свете по 
плечу.

На факульт е т а х 
ТПИ проводится мно
го спортивных состя
заний, особенно в вы
ходные дни: много
борье ГТО, футболь
ные, волейбольные, 
теннисные турниры, 
шахматные поединки. 
Но, есл:: студенты
младших курсов ак
тивно участвуют в 
них, то старшекурсни
ки более «незав::си- 
мы». Их уже не часто 
увидишь на спортив
ной . площадке, на 
льет:не, на беговой 
дорожке. Дескать, мы
— народ занятой, со
лидный.

В ТПИ 
акт:гвнее 
студентов 
курсов к

стремятся
приобщать

старших
регулярным

занятиям физкульту
рой. Ооъяв,чен смотр- 
конкурс на лучшую 
спортивную учебную 
группу, в которой обя
зательно должнь: уча
ствовать старшекурс- 
нт:ки. В нынешнем 
учебном году Для них 
■организованы соревно- 
ван::я по лыжным 
гонкам и зимнему 
многоборью. Кстати, 
раньше необход::мо
было....  в ы с т а в и т ь
команду - группу от 
факультета независ::- 
мо от курса, а теперь 
— участие команды 
старшекурсников обя
зательно. Сейчас та- 
к::х команд девять.

Репутацию одной из 
самых спорт::вных на 
геологоразв е д о ч н о .м 
факультете, да 
пожалуй, в институ
те, завоевала группа 
2202. Члены ее еще с 
первого курса подру
жились с физкульту
рой. Сейчас он:: уже 
четверокурсники :: за 
прошедшие годы не 
раз выступали на ин
ститутских, городских, 
а кое-ктч) и на рес
публиканских сорев
нованиях. Хорошо 
учатся, активно уча
ствуют Б обществен
ных делах, добивают
ся успехов в спорте 
А, Кириллов, Л. Не
смеянова, Н. Чернова, 
Е. Сорокина и дру
гие. Есть в этой груп

пе :: шахматисты, :: 
самбисты, и пловшл. 
Но особенно любят 
здесь бег, ориентиро
вание, футбол. А по 
лыжным гонкам груп
па вот уже несколько 
лет держит первое 
место'в институте.

Активно занимают
ся спортом студенты 
группы 6401, которые 
через год ста.нут ин- 
жен е р а м и  - тепло
энергетиками. В груп
пе 5017 тон задает 
В. Невзоров — пред
седатель спортсовета 
химико - технологи
ческого факультета, 
сам хороший спорт
смен :: умелый орга
низатор.

У  студентов ТПИ 
есть отличный пример
— их наставн1:ки. С
каким молодым азар
том и летом, и зимой 
i:rpaiOT в футбол 
профессора А. Н. Ди
денко, В. 3. Ямполь- 
ск::й, Г. А. Сипайлов, 
как легко :: быстро
ходят они на лыжах
— не всякий молодой 
угонится!

Доцент геологораз
ведочного факультета 
Г. Г. Номоконова, еще 
будучи студенткой, 
увлеклась лыжами, 
з::мним :: .летним мно
гоборьем ГТО. Сейчас 
она ■— опытная спорт
сменка, непременная 
участница всех город
ских и'' б-бл'астных со
ревнований. Ее муж, 
старший преподава
тель ГРФ В. Е. Номо- 
коноБ, и дочь, сту

дентка этого же фа
культета, тоже спорт
смены-разрядники.

Галина Георгиевна 
свою увлеченность 
спортом передает сту
дентам. Вместе с н и -  
mi: она выступает на 
традиционном инсти
тутском кроссе памя
ти Шуры • Постоль- 
ской. Студенты груп
пы 2212, в ■ которой 
она куратор, активно 
участвуют Б спортив
ных делах факульте
та и института.

— Вместе с моими 
ребятами я бываю на 
практике в горах, в 
.тайге, — 'рассказыва
ет Галина Георгиевна.

.Несмотря на воз
раст, не устаю в пере
ходах. Они это видят 
:: пон::мают, как ну- 
я:ны будущему геоло
гу хорошая ф::зиче- 
ская закалка, сильная 
воля — то, что дают 
регулярные занятия 
спортом.

Куратор группы пер
вокурсников факульте
та автоматики:: выч::с- 
лительно:: техники
А. В. Воронин — 
спортсмен «широкого 
профиля»: лыжник,
легкоат.'лет, биатло
нист, член сборной 
команды сотрудников 
ТПИ. Не удивительно, 
что и группа его с 
первого же семестра 
приобщилась к спор
ту. На институтские 
соревнования по зим
нему многоборью ГТО 
она вышла в полном 
составе.

А. КУЗНЕЦОВА.

V*

Мы не раз сообщали о выступлениях на соревнованиях различного ранга 
томских прыгз'нов с трамплина и двоеборцев. Наш город давно стал признан
ным центром подготовки молодых способных «летающих лыжников».

Среди тех, кто добывал славу томскому спорту, представитель общества 
«Трз'д» Георгий Межебор (па снимке). Ветеран, участвовавший во многих об
ластных, республиканских состязаниях, по-прежнему в строю, готовится к 
очередным стартам.

Фото А. Петрова.

С ч и т а н н ы е  
д о О л и м п

д н и

и а д ы
Сч::танные дни остались 

до начала з::мией Олимпи
ады в С1яраево. В олимпий
ской деревне З'же немало 
зшастников Игр. А  всего 
ожидают свыше двух ты
сяч олиМ'Пийцев из 50 
стран.

В минувшее вос::ресенье 
для X W  Зимних игр зажг
ли олимш:йск::й огонь в 
древней Олимпии. Затем т:з 
Афин его доставят самоле
том в Югославй’Ю. 2 тыся-‘ 
чи спортсменов этой страны 
понесут факел по марш
руту в 5 тысяч километров, 
ё февраля огонь будет зан:- 
жен на стад::оне «Кошево», 
где состо::тся торжествен
ная церез:ония открытия 
Игр.

Газеты з'же печатают ре- 
портазки рвоих корреспон
дентов ::з 'Сараева. Идут те
лерепортажи. Весь мир ин
тересуется Ол::мпиадой. И 
тех, кто расскажет об Иг
рах для всех любителей 
спорта, соберется в Сараеве 
Б три раза больше, чем

участш:ков. Уж таковы сов
ременные Олимпиады — 
грандиозные, всемирные 
праэдиикп, участники кото
рых демонстрируют, навер
ное, на самом представи
тельном и очень попз'ляр- 
иом форуме свое стремле
ние зкить в мире, друзк::ть, 
соперничать лить  на спор
тивных аренах.

31 января в Сараево при
бывает первая группа со
ветских спортсменов. Со
ветский Союз на Олимпиа
де представят свыше • ста 
спортсменов. Они уже поч- 
т:: все известны. Наверное, 
последнее слово для объяв
ления состава осталось за 
тренерам:: сборной СССР 
по хоккею, выступавшей в 
эти дни в Финляндии. Ведь 
в хоккее нередки травмы. 
И к тоз:у же, хотя основа 
сборно:'-: ун:е есть, у наших 
тренеров широк выбор от
личных хоккеистов.

А. НИКОЛАЕВ.
(ТАСС).

З и м н и е  с т а р т ы  т а м и и е й
ЛЫЖИ

в  течение четырех дней 
на лыжном стадионе «Спар
так» сильнейшие гонщики 
области мерялись силами в 
своем традиционном чем
пионате.

Если взрослые и юниоры 
боролись .лишь за 'звание 
победителей первенства об
ласти, то гонщики, чей воз
раст о т ' 14 до 17 лет, оспа
ривали пз'тевки на зональ
ные состязания спартак::а- 
ды школьников. Накал 
борьбы был таков, что при
зеров на финише разделя
ли лишь секунды...

Э. Ибрагимова («Янтарь») 
победила на лыжной трассе 
длиной 3 километра. У  юно
шей на «пятерке» победил 
ее одноклубн::к А. Рачен- 
ков. К слову сказать, Иб
рагимова и Раченков к 
своим титулам чемпионов 
прибавили еще по два — 
за победу на друг::х дистан
циях.

С каждым годом все уве
реннее заявляют . о себе 
лыжн::ки «Урожая». На ми
нувших состязаниях ус
пешно выступил:: асиновец 
А. Королев, М. Беляева из

Шегарского района. Они, а 
также Т. Кардаш?^:а и 
А. Лисьих примут старт в 
зональных сореБНОваниях.

А тем временем опреде- 
л::лись чемш:оны у муж- 
ч::н и женщ::н. Бесспорным 
лидером бы.ча И. Волкова 
(«Янтарь»), под стать ей 
выступила И. Голяндина 
(«Уроясай»). У  л:ужчин 
первенствовали па разных 
д::станциях Г. Херман («Ян
тарь»), И. Смоляков 0<Бу- 
ревестник»), О. Кокопов. 
(«Спартак»).

Подведены итоги обще
командной борьбы. Здесь 
уверенно первенст в о в а л 
«Янтарь», на втором месте— 
«Буревестн::к», на третьем 
— «Урожай».

П. РОМАНОВ.

БИАТЛОН______________

в  Барнауле прошли тра
диционные всесоюзные со
ревнования по биатлону на 
приз Алтайского крайкома 
ВЛКСМ «Кубок победы».

На старт вышли тринад
цать ко-манд из городов 
Сибирх: и Дальнего Восто
ка. Спортивную честь на
шей области защищали би-

атлош:сты| «Янтаря». Вы
ступили они неплохо.

В первый день турн::ра в 
спринтерско:': гонке на 10 
километров все три призо
вых места завоевали томи- 
ч::. Побе.д::телем стал 
А . ' Петров.

Интересно слож :: л а с ь 
борьба на эстафетной ди
станции. Быстро бежали по 
лыжне и метко поражали 
цели С. Красный, В. Безру
ков, А. Петров, В. Несте
ров, 'Которые уверенно за
воевали звания чемпионов.

Но во второй день сорев
нований удача отвернулась 
от наших споотсмеиов. И в 
общекомаидной борьбе они. 
стал:: третьим::.

В. ШЕШУКОБ.

МОТОКРОСС

Счередной городской мо
токросс проведен в минув
шее воскресенье на правом 
берегу Томи. В нем приня
ли участие 83 спортсмена— 
представител:: областного
центра и районных секций. 
В гости к томичам приехал 
мастер спорта международ
ного класса В. Клочков ::з 
Новос::б::рска.

Он-то и оказался силь
нейшим в классе мотоцик
лов до 250 куб::чес1скх сан
тиметров, вторым был м-о- 
тогошцик из ТГУ С. Кузь
мин, на третьем месте — 
С. Афон:::: (ТПИ).

В классе машин до 350 
кубических • санти.метроБ 
уверенную победу одержал 
представитель университета 
Б. Килин, опередивший 
В, Маметьева из команды 
«Томскстройтранс» :: по.ди- 
техника В. Галузина.

В споре за награды в 
классе мотощ:1-слов с коляс
кой .лучшим при.’знан эки
паж Ы. Гмарь — В. Кочку- 
ров («Томскстро::транс»). 
Чемпионам и призерам вру
чены грамоты :: ценные 
подарки.

Заслуи-сивает быть отме
ченной четкая работа су
дейской бригады во главе с 
Е. Коневым. . Большую по
мощь в проведен:::: состяза
ний оказали тренеры мото- 
сс'кц1:й Томска Л. Угольни
ков, В. Уколов, Н. Попов.

П. ГЛАЗУНОВ.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

д оогола
Сехюдня по области — 

облачная погода с проясне
ниями, снег, ветер запад
ный, 7—12 метров в секун
ду, температура 10—15, по 
северным . районам 20—25, в

Томске 11—13 градусов мо
роза.

2 — 3 февраля — облачная
погода с прояснениями, ме
стами слабый снег, ветер 
северный, 5—10 метров в 
секунду, температура ночью 
25—30, при  ̂ прояснениях 
о5—40, днем 18—23, по се
верным районам 25—30 гра
дусов мороза.

СРЕД А, 1 февраля 
П ЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
8.00. -«Время-1>. 8.53. <В кон

цертном зале — школьники». 
9.45. «Богач, бедняк...» 1-я се
рия. 11.00. «Клуб путешест
венников». 12.00. Новости.

С 12.05 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости.. 14.35. «Ком

мунисты 80-х». Кинопрограмма. 
15.20. Концерт. 15.45. «Знание 
— сила». 16.35. Концерт. 17.00. 
«Испытание делом». .Докумен
тальный фильм. 17.30. «Па
мять». Телсочерк. 17.45. «...До 
шестнадцати и старше». 18.30. 
«Не улетайте, лебеди». Доку
ментальный телефильм. 18.45. 
«Сегодня в • мире». 19.00. 
Г. Свиридов. Маленький трип
тих для оркестра. 19.10. «Сов
ременный мир и рабочее дви
жение». 19.45. «Богач, бедняк...» 
2-я серия. 21.00. «Время». 21.35. 
Международная встреча по 
боксу. Сборная СССР — сбор
ная США. 22.45. «Сегодня в 
мире». 23.00. «Спорт за неде
лю».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00. ' Утренняя ги.мыастика.
8.15. «Формз'ла успеха». Доку
ментальный фильм. 8.35  ̂ «Гео
графия». 7-й класс. 9.0о. «Не
мецкий язык». 9.35. «Геогра
фия». 7-й класс. 10.05. «Уча
щимся ПТУ». «Фнзшса». 10.35. 
«История». 9-й класс. И.Оо. 
«Семья н школа». 11.35. «Исто
рия». 9-й icjiacc. 12.05. А. П. 
Гайдар. «Ш кола». 12.35. «Не
мецкий язык». 13.05. «Ботани
ка». 13.25. «Знаешь ли ты за
кон?» 14.10. «Русское искусст- 
по XVIII века». Живопись. 14.45. 
Ф. М. Достоевский. «Преступ
ление н наказание». 15.25. Но
вости.

С 15.30 до 17.30 — перерыв.
ТОМСК

17.30.- «Дом в начале пути». 
Документальный телефильм.

МОСКВА
18.00. Новости.

ТОМСК
18.20. Киноальманах «Гори

зонт». 19.00. «День области».
19.15. «Технический прогресс и 
экo^IOмикa». «Сибэлектромо- 
тор» в начале .эксперимента.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи. , ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. «Природа и мы». 20.40. 
«Поэзии принадлежу». Доку
ментальный фильм.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. Премь

ера художественного телефи.пь- 
ма . «Несерьезный человек». 
22.50. «Живые строки». Фильм- 
концерт.

ТЕАТР ДРАМЫ 
1 февраля. «Только правда» 

— 19-30. ^
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

1 февраля. «Чудеса в ожи
дании лета» — 19.

1 февраля. «Любовь земная» 
— 19.

в КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

1 февраля. «Легенда 'о кня
гине Ольге» (две серии) — 10, 
13-30. 16. 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО 
1 февраля. «Твоя лйэбовь»—, 

8-35, 10-30. 12-25, 14-20. 16-15,
18- 10. 20-05, 22. «Братья — вра-
■ги» (две серии) — 8-30, 11,
13-30. 16. 18-30, 21. Зал кино- 
хронш-си. «Старые мастера» — 
0, 10-05. 12-15, 14-25. «Похи
щение Европы: мифь1 и реаль
ность»— 11-10, 13-20, 15-30. «На 
экране — коммунисты», «Моя 
республика», «День пропаган
диста» — 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
1 февра,т1я. «Разиня» — 8-Зо, 

10-20, 12-15, 14-10, 16,18.20,22. 
«Провинциалка» — 8-40, 12-10, 
14, 16-10, 18. 19-50, 21-40.
М ультсборник № 4 — 10-30. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
1 февраля. «Черный тюль- 

пан» — о, 10-50. 12-40. 14-20. 
■ 16-10, 18. 19-50. 21-30. «Шестой» 

— 9. 10-40. 12-20, 14, 16, 17-40,
19- 20, 21.

«СИБИРЯК»
1 февраля. «Скорость» — 11, 

12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,21. 
«Гран-При» — 9-20.

«ПИОНЕР»
1 февраля. «Принц за семью  

морями» ■— 9. 11, 13. 15. «Че
рез тернии к звездам»— 17-10,
20- 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВ.'^НГАРД»

1 февраля. Мультфильмы; 
«Лиса Патрикеевна», «Король 
и гном» :: др. — 11-.30, 1.5.
«Трюкач» (две серии)— 18. 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗэ 

1 февраля. «Трижды о люб
ви» — 17, 19, 21..
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П 

1 февраля. «Провал опера
ции «Большая Медведица» — 
18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
1 февраля. «Если враг не 

сдается» — 17-10, 10.

Омский ордсяа Ленина сельскохозяйственный инсти
тут им. С. М. Кирова объявляет прием на 1984 год на 
одногодичный заочный экономический факультет.

■указанный факультет создан для улучшения эк<що« 
мического образования руководящих работников и спе
циалистов оельск'ого хозяйства.

-На факультет принимаются лица, имеющие преиму
щественно высшее сельскохозяйственное образование и 
работающие в колхозах, совхозах, партийных, советских 
и сельскохозяйственных органах.

Поступающие на указанный факультет представляют 
следующие документы: заявление на имя ректора ин
ститута, направление хозяйства, предприятия, копию 
диплома об образовании (нотариально- заверенную), лич
ный ЛИ-СТОК по учету кадров.

Прием документов проводится круглый год. Зачис
ление на факультет проводится на основании пред
ставленных документов . (без вступительных экзаменов).

Учебным планом предусмотрено изучение следующих 
дисциплин; политэкономи::, сельскохозяйственной стати
стики, основ советского права, бухгалтерского учета с 
основами финансирования и кредитован::я, экономики 
сельского хозяйства, организащги и планирования про
изводства, анализа хозяйственной деятельности, управ
ления в колхозах и совхозах, научной организации тру
да (НОТ) и др.

Заочники вызываются в институт на лаоораторно-эк- 
заменационную сессию (30 дней). Слушатели факульте
та самостоятельно выполняют курсовой ̂ проект по эко
номике сельского хозяйства или курсовой проект по ор- 
ганизалдии сельскохозяйственного производства.

Слушателям, успешно окончившим факультет, выда
ются свидетельства с присвоенке'М квалификации «ор
ганизатор-экономист».

На основании постановления ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР от 15 января 1966 г. № 38 и постановле
ния Совета Министров от 3 рпоыя 1960 г. № 577 слуша
телям факультета предоставляется ■дoпoлнитev’Iьньш от
пуск на время сессии, зачетов и экзаменов продолжи
тельностью 30 календарных дней с сохранением зара
ботной платы по месту основной работы.

Стоимость проезда к месту учебы и обратно, оплачи
вается предприятиями, учреждениями, в которых заоч
ники работают.

Общежитием институт обеспечивает.
Сроки сессий: 1-й. поток — с 1 по 30 июня, 2-й поток 

— с 1 по 30 октября.
Документы направлять по адресу: 644008, Омск,

сельскохозяйственный институт, факультет повышения 
квалификации, тел. 65-02-36.

Томскому областному
производственно - техниче
скому управлению связи 
требуются: бухгалтер-кас
сир, инспектор-ревизор, ин
женер по механизации 
в производственную лабора
торию почтовой связи, 
электромеханик в госинс- 
пекцию электросвязи, води
тель специальной машины.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или ул. Крыло
ва, 21, тел. 3-21-46.

Кол«чективы Института, 
химии нефти СО АН СССР 
и Институте^ сильноточной 
электроники СО АН СССР 
глубоко скорбят о скоро
постижной смерти участни
ка Великой Отечественной 
войны, члена КПСС с 1940 
года

К У П Р ЕЕВ А  
Михаила Ефимовича

и выражают глубокое собо
лезнование .родным и близ
ким покойного.

Коллектив аппарата' Том
ского территориального уп-, 
рапления строительства вы
ражает . глубокое соболезно
вание главкому технологу 
технического отдела Г. С. 
Винниковой по поводу 
смерти отца

КОНОНОВА 
Сергея Васильевича.

Коллектив треста <Томск- 
сельстрой» глубоко скорбит 
о безвременной кончине 
после длительной болезни

КУЗЕМ КА
Иосифа Петровича

и Быралсаст глубокое . собо
лезнование родным и близ
ким покойного. .
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